
я

П рол ет ар и и  в с е х  ст ран , соеди н яй т есь !

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Газета основана 1 нюня 1917 года ф  СУББОТА, 3 ИЮНЯ 1972 ГОДА т №  129 (14815) •  Цена 2 коп.

В  Ц К  К П С С , П резидиум е В ер х овн о го С овет а С С С Р и С овет е М инист ров С С С Р

Об итогах советсно-;
• Политбюро ЦК КПСС, Президиум Вер

ховного Совета СССР, Совет Министров 
СССР рассмотрели сообщение Генерального 
секретаря ЦК КПСС товарища Л. И. Бреж
нева об итогах советско-американских пере
говоров.на высшем уровне, всецело одобрили 
большую работу, ■ проведенную на перегово
рах делегацией Советского Союза.»

Переговоры советских руководителей , —  
Генерального секретаря ЦК КПСС товарища 

' Л. И., Брежнева, Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР товарища II. В. 
Подгорного, Председателя Совета Минист
ров СССР товарища А. Н. Косыгина —  с 
Президентом США Р. Никсоном во время его 
визита в СССР с 22 по 30 мая 1972 года, 
подписанные в ходе этих переговоров еовмест--* 
ные документы имеют важное международ
ное значение и представляют собой сущест
венный шаг в. развитии советско-американ
ских отношений, содействуют укреплению 
принципа'Мирного сосуществования .госу
дарств с различным социальным строем, де
лу мира и безопасности народов.

Принятый в Москве документ «Основы 
взаимоотношений между Союзом Советских 
Социалистических Республик г и Соединённы-, 
мн Штатами Америки» создает международ
но-правовые предпосылки длр Того,, чтобы 
связи и; сотрудничество между ними, во всех.

. областях, представляющих взаимный интерес, 
строились на прочной;, долговременной осно
ве, без какого бы то ни-было ущерба для ‘ 
третьих стран. Последовательная реализация 
этих принципов в политической . практике 

'обоих государств будет содействовать, даль
нейшей нормализации советско-американских 
отношений и оздоровлению всей междуна
родной обстановки.

Заключение договора между СССР и США 
об ограничении систем противоракетной обо
роны и временного соглашения о некоторых 
мерах в области ограничения стратегических 
наступательных вооружений —  это важней
шая мера, способствующая ослаблению угро
зы ядерной войны, сдерживанию гонки 
вооружений и открывающая перспективы про
движения к всеобщему разоружению. Она 
отвечает интересам советского и американ
ского народов и всего человечества.

Советско-американские соглашения о сот
рудничестве в области охраны окружающей 
среды, здравоохранения, космоса, в различ
ных отраслях науки и техники и ряд других 
соглашений отвечают как обоюдным государ
ственным интересам, так и самым непосред
ственным жизненным потребностям людей, 
полностью служат мирным целям. Советский 
Союз выступает за развитие торговых, широ
ких экономических связей с США, считая, 
что и в этой области можно найти взаимовы
годные решения.

В советских руководящих кругах расцени
вают как благоприятный фактор европейской 
безопасности совпадение мнений СССР н 
США о позитивном значении договора между 
СССР и ФРГ от 12 августа 1970 г., четырех
стороннего соглашения по вопросам, относя
щимся к западным секторам Берлина, и выра
женную обеими сторонами готовность внести 
соответствующий вклад в происходящий про
цесс разрядки обстановки и развития мирного 
сотрудничества между государствами в Евро
пе, в подготовку и проведение общеевропей
ского совещания.

В ходе переговоров стороны подтвердили, 
что мирное урегулирование на Ближнем Во
стоке должно быть осуществлено на основе

последовательного выполнения резолюции 
№  242 Совета Безопасности. Была подчерк
нута неизменность позиции Советского Союза 
в поддержку справедливого дела арабских 
народов и его готовность активно способство
вать выполнению упомянутой резолюции Со
вета Безопасности. ,

Руководящие органы КПСС и Советского 
государства выражают полную поддержку 
последовательной, твердой позиции, изложен
ной на переговорах советской делегацией по 
вопросу продолжающейся агрессии СШ А во 
Вьетнаме и других странах Индокитая. Соли
дарность Советской страны с героической 
борьбой вьетнамского народа была и остается 
незыблемой.

Итоги советско-американских переговоров 
еще раз показали, что в современных усло
виях спорные международные вопросы не мо
гут решаться методами политики с «пози
ции силы». Они могут и должны быть урегу
лированы путем переговоров на основе соблю
дения принципа равенства и равной безопас
ности сторон, взаимного уважения интересов, 
всеобщего утверждения в международных 
отношениях принципа мирного сосуществова
ния государств с различным социальным 
строем, независимо от того, большие они или 
малые.

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР, Совет Министров СССР 
с глубоким удовлетворением .отмечают, что 
благодаря правильной, ленинской политике 
КПСС и самоотверженному труду советско
го Народа происходит постоянное укрепление 
мощи Советского Союза, что. отвечает интере- 
саЦ мирового социализма, упрочению мира и 
международной безопасности.
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ЛЕНИНСКИМ КУРСОМСлово рабочего коллектива
Все новых и новых успе

хов в мирном созидательном 
. f руде .добивается- советский 
народ. Раскрывая по утрам , 
газету, слушая радио, с ра
достью узнаешь о новых за
водах и фабриках, нефте
проводах и линиях электро
передач, ,о '  новых, жилых 
кварталах, выстроившихся 
на месте бывших пустырей.

Хорошеет, молодеет; н 
наш , старинный Томск. Всю
ду поднимаются новые дома 
и производственные здания. 
Частокол башенных кранов 
над городскими кварталами 
Как . бы . символизирует . эту 
новь. i

Чтобы обновлять свою 
землю, строить на ней но

вую, удивительно светлую 
И счастливую жизнь, нам 
нужен цмир. Вот почему все 
советские люди горячо одоб
ряют последовательную н 
принципиальную ленинскую 
мирную политику нашей 
партии и Советского госу
дарства. Несмотря на оже
сточенное сопротивление 
империалистических кругов, 
эта политика, настойчиво ме
няет международную обста
новку й пользу укрепления 
мира и безопасности наро
дов, в пользу мирного сосу
ществования государств с 
различными социально-поли
тическими системами.

Важная веха этой полити
ки переговоры, которые

состоялись на днях у совет
ских руководителей с прези
дентом США, и : соглашения 
между СССР и США, под
писанные в Москве. Вот по
чему и я, и мои товарищ и- 
весь наш рабочий коллектив 
горячо приветствуем итоги 
этих, переговоров. В них мы 
видим важное условие для 
нового, еще невиданного 
взлета нашей страны в мир
ном созидательном труде на 
благо нашего народа и всего 
человечества.

В. БЫКОВ, 
крановщик - бригадир 
Томского лесоперева
лочного комбината, ка
валер ордена Трудово
го Красного Знамени.

В последние дни главным 
предметом разговоров сту
дентов было мирное наступ
ление Советского Союза. 
Советско-американские пе
реговоры — весомый вклад 
в дело мира, дружбы и сот
рудничества. Советское сту
денчество видит в этом ре
зультаты политики, намечен
ной XXIV съездом партии.

Мы опять и опять возвра
щаемся к советско-амери
канским документам, срав
ниваем, анализируем. Мате
риал для этого богатейший. 
Но особенно, нас радуют 
пункты договора об ограни
чении средств противоракет
ной обороны и временного 
соглашения об ограничении 
стратегических вооружений.
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Ведь это значит, что милли
арды рублей будут исполь
зованы на нужды образова
ния, здравоохранения, куль
турного и социального 
строительства. И здесь ни
как нельзя не провести па
раллель менаду стремлением 
Советского Союза к мирно
му диалогу со странами За
пада и дальнейшим повыше
нием жизненного уровня со
ветского народа. Увеличение 
стипендий, расширение кру
га стипендиатов —  свиде
тельство заботы нашей пар
тии о студенчестве.

В. ТРУБЧИК, 
член бюро ВЛКСМ 
факультета русского 
языка и литературы пе

дагогического института.
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Киргиз Ораз Болушев руководит одной из передо
вых комплексных бригад верхнего склада Калтайского 
лесопункта Томского лесоперевалочного комбината. Боль
ше пятнадцати лет работает в лесу передовой вальщик 
комбината. За трудолюбие и высокие показатели в соци
алистическом соревновании ему присвоено звание «Ма
стер леса»,

Фото Е. Лисицына.
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Туганский завод строительных^ и силикатных материа*
лов —  сравнительно молодое предприятие. Первая про
дукция — кирпич для новостроек, облицовочная плитка-— 
была выдана два года назад.

Сейчас завод набирает высокие темпы. Его продукцию
ценят не только па томских стройках, но и на Алтае, в 
Киргизии, на Дальнем Востоке.

Отлично трудится на предприятии шофер А . Г. Дво- 
рянкнн. Ударник коммунистического труда, он ежедневно 
на своем автомобиле выполняет два производственных 
задания.

НА СНИМКЕ: А. Г. Дворянкин.
Фото О. Черемных.

С ПОЛЕЙ
СЕВ КУКУРУЗЫ 
ЗАВЕРШЕН

‘ Кукурузоводы Черяоречен- 
ского отделения . • совхоза 
«Тахтамышевский» Томско
го района завершили сев Ку- 

-^.-рузы. За пяте дней засея- 
. j  2.50 гектаров. Отличились 
механизаторы И, ■ Ламбрехт 
и 3. Халитов, выполнявшие 
на севе до трех норм в день, 
при хорошем качестве работ 

Вся площадь удобрена ор
ганическими. и ..минеральны

ми - удобрениями, Сегодня 
. механизаторы начинают пер
вую довсходовую обработку 
посевов.

Н. ПАНИН.

ИДЕТ ПОСАДКА 
КАРТОФЕЛЯ

Прошли последний прогон 
сеяльщики совхоза имени 
Тельмана Чаинского райо
на.' Смыта струей брандспой
та пыль и земля с сеялок —  
сев зерновых завершен. От
личившимся механизаторам

вручены награды.
‘ Но полевые работы не 

закончились. На очереди—  
силосные культуры и карто
фель. Впервые апробируется 
нынче здесь широкорядный 
способ посева подсолнуха. 
Оживленно было 1 июня на 
картофельном поле, куда на 
помощь совхозу вышли 
школьники. С их помощью 
посадка картофеля была за
вершена.

Завершается посадка кар
тофеля и в- соседнем совхо
зе «Усть-Бакчарский».

И. АЛЕКСАНДРОВ.

ШИРОКИМ ФРОНТОМ
Первыми в Кожевников- 

ском районе закончили сев 
основной силосной культу
ры —  кукурузы механиза
торы откормсовхоза. Засея
но 600 гектаров тщательно 
удобренной и обработанной 
земли. Вся работа в поле 
проведена силами звеньев, 
возглавляемых М. И. Пенько
вым и В. Ф. Семенниковым. 
Особое внимание обраща
лось на соблюдение прие
мов агротехники —  вырав
нивание полей и прикатыва
йте посевов.

Широким фронтом ведет
ся сев кукурузы во всех ос
тальных хозяйствах района. 
Особенно интенсивно тру
дятся звенья опытного ку

курузовода Г. С. Леня из 
совхоза «Кожевниковский» 
и Н. С. Жеребцова из Крас
ноярского отделения совхо
за имени XXI съезда КПСС.

Кукурузоводы спешат за
вершить полевые работы в 
лучшие ; агротехнические 
сроки. Тщательно контроли
руется качество сева.

Ф. ГРИГОРЬЕВ.

КУКУРУЗОВОДЫ СПЕШАТ
Во многих отделениях 

совхозов Молчановского 
района подходит к концу 
сев кукурузы. Механизатор 
Тунгусовского отделения 
совхоза «Тунгусовский» 
П. А. Губин первым в райо
не начал сев основной си
лосной культуры и за два

дня засеял 50 гектаров —- 
половину всей посевной 
площади.

Мастером высоких урожа
ев кукурузы в районе счи
тается Б. С. Гензе из.совхо
за «Молчановский». И в 
этом году он спешит закон
чить сев в оптимальные 
сроки, строго соблюдая не
обходимые приемы агротех
ники. Опытным ^механизато
ром засеяно более полови
ны площади.

А. ПРОЩЕНКО.

ПОМОЩЬ СОСЕДЯМ
Завершив сев зерновых, 

земледельцы колхоза имени 
Фрунзе Зырянского района 
сразу переключились . на по--

сев ' кукурузы и посадку 
картофеля.

Посадка картофеля, если 
вести ее вручную, —  работа 
трудоемкая. Картофелеса
жалки в хозяйстве нет. 
Помощь оказали соседи из 
колхоза имени Ленина, где 
есть машина для посадки 
картофеля, но к этой работе 
еще не приступали. Карто
фелесажалку на несколько 
дней отдали соседям. Здесь 
использовали помощь и уже 
завершают посадку. Сокра
щены затраты, сэкономлено 
время. Предоставится воз
можность, и земледельцы 
колхоза имени Фрунзе в 
свою очередь «помогут со
седям, с которыми уже 
много лет соревнуются.

В. ЯКОВЛЕВ.

ДРУЖНО ОДОБРИЛИ, ДРУЖНО ЗАБЫЛИ
Р  ПОДГОТОВКЕ К СЕНОКОСУ В ЧАИНСКОМ РАЙОНЕ

.' ’ На' Ёрмидовской молоч
ной • ферме совхоза «Коло- 
минский» нынче заметно 
возросли задои, себестои
мость производства молока 
впервые за многие годы ста
ла ниже плановой. В обла
стном соревновании. ерми- 
ловцы дважды завоевывали 
первенство по северной, зоне.

—  Это потому, что Лётом 
врошлогЬ года "мы в достат
ке запасли кормов, -  гово
рит управляющий К. К. П 
лоняйнии, —* Нас ■■ здорово 
выручили машины. Механи
зация была стопроцентной, 
даже .помощь шефов не по- ■ 
требовалась. -Звено. Алек
сея , Потаповича' Мерзляко
ва провёло заготовку, в ко- . 
роткие сроки,: ,• 'сено- под 
дождь кё понало.- "

И вот что характерно: ма
шин и механизмов в Ерми- 
ловне не прибавилось, да и. 
люди на отделении те же.

'. Секрет раскрывает брига
дир Ф. С. Василевский. 
Идем с ним на машинный 
двор. Здесь в ряду других 
стоят два подборщика-коп
нителя ПКС-2. Их переобо
рудовали но методу коло- 
минских механизаторов.

То же сделали после се
минара в совхозе «Север
ный». Здесь переоборудо
вали- три копнителя.

—  Один копнитель. ре
зервный, —  пояснил управ
ляющий Гореловским отде
лением ' Я. Я. Гофман, —  
но к резерву мы не притра
гивались. Два копнителя ра
ботали отлично, шли, как 
часы.

...Машинный двор совхо
за «Бундюрский». Подбор- 
щиков-кбпнителей здесь три. 
В сенокосную страду прош
лого года этими машинами 
ни тонны сена не заготовле
но, «летели» цепи, гнулись

валы... А  ведь на семинар 
бундюрцы ездили, новше
ство коломинцев одобрили, 
в мыслях у них были попыт
ки заняться переоборудова
нием. Но только В мыслях. 
Собирались заняться пере
делками осенью или зимой, 
но и сейчас собираются. Се- 
нокос-де еще нескоро...

Ца семинаре в «Коломин- 
ском» побывали тогда руко
водители и инженеры всех 
хозяйств. Новшество коло
минцев — силосные комбай
ны для сенажа и переобору
дованные копнители —  ви
дели все. Одобрили, похва
лили. А  внедрили новше
ство только, в «Северном».

Что помешало? Н вообще, 
каков уровень механизации 
сеноуборочных работ в 
каждом хозяйстве? Какова, 
в частности, производитель
ность копнителей, волокуш, 
пресс-подборщиков, стого- 
метов? Будет ли она нынче

повышена? Ответы на эти 
вопросы хотелось услышать 
в беседе с главным инжене
ром районного управления 
сельского хозяйства В. Г. 
Лужбиным. Но вопросы, 
увы, остались без ответа.

■—  Я не подсчитывал. —  
сказал главный инженер.

Это показалось стран
ным. Как же в таком слу
чае мощно вести .. свою ли
нию в вопросах механизации 
■—  без - учета, анализа, без 
точных сведений- по каждо- 

- му совхозу и отделению.
—  В Ермиловке есть под

борщики-копнители? —  уди
вился В. Г. Лужбйн. —  От
куда'же. там они? Не может 
быть.

Позже главный инженер 
подготовил нужные сведе
ния. И в т что выяснилось. 
В первой половине прошло
го года Чаинский. район. по
лучил 23 сеноуборочные ма: 
шины, а уровень механиза

ции работ на заготовке сена 
повысился за сезон только 
на ...2 ,6  процента. Нынче 
будет получено еще 37 ме
ханизмов. Будет ли выше 
уровень механизации? Если 
будет, то насколько?— «По
ка не считали...»

За последние годы в рай
оне сделано немало, чтобы 
переложить трудоемкие ра
боты на плечи машин. Уро
вень механизации на заго
товках сена повышен зна
чительно, но повышение до
стигнуто в основном за счет 
совхозов «Коломинский», 
«Чаинский» и «Северный». 
А  в «Усть-Бг чча; ском», 
«Бундюрском» и имени 
Тельмана уровень по-преж
нему невысок: он равен со
ответственно 30, 19 и 8 про
центам.

Отношение к механиза
ции —• это, в сущности, от
ношение к проблеме заготов
ки кормов.

Вот совхоз имени Тельма
на. В мае закупил сено в 
Томском районе и на барже 
доставил его. И нынче здесь 
смогут заготовить этого 
корма на посевах1 многолет
них трав не больше 70 про
центов, к потребности. Ос
тальное можно запасти на 
лугах, в соседнем районе. 
Но для этого нужны пресс- 
подборщики. В прошлом го
ду их не было, нет и нынче.

—  Заявку-то на них дава- 
t лн?

—  Официально —  нет, —  
говорит директор В. Д. Ла- 
рикоЕ. —  Надо было офор
мить зимой, но как-то выпу
стили из виду.

В совхозе есть стогометы. 
Сколько их?

> — Один или, может, два...
Почему не работали в прош
лом сезоне? Кажется, из-за 
шлангов, или трактора не 
было, сейчас уж не помню.

В этом хозяйстве не было 
ни одного механизирован
ного звена. Нынче они бу
дут, если совхоз получит 
копнители и пресс-подбор
щики. Но опыта их Ехсплуа- 
тации ни у кого нет. Лю
дей надг-s учить, есть где. Но 
и об этом здесь не думают.

Руководить —  значит

Т оп огр аф ы  

р у б еж е

смотреть вперед, умете 
предвидеть. Но такого уме
ния в районе кое у кого не
достает. В районном управ
лений сельского хозяйства 
нет сведений о ходе подго
товки сеноуборочной техни
ки и ' инвентаря. Этим здесь 
пока не интересуются. Меж
ду тем в передовых хозяй
ствах ремонт машин в не
погожие для сева дни прово
дится, и неплохо. Работа 
эта наверняка пошла бы ус
пешнее, если бы районное 
управление вовремя взяло 
ее под контроль.

Одни в шутку,, другие 
всерьез вспоминают о том, 
как здорово работали, во
оружившись вилами н граб
лями, представители «боль
шого и малого» начальства 
в сенокосную страду минув
шего года. Разделять подоб
ные восторги почему-то не 
хочется. Думается, что 
большому и малому началь- 

. ству уместно брать в руки 
вилы лишь в том случае, 
когда оно своевременно не 
позаботилось о механизации 
работ на лугах.

Г. ЛЮБОВСКИЯ, 
наш соб. корр.

Чаинский район.

на
Т опограф ическая партия 

Т ом ского геоф и зи ческого тре
ста рапортовала вчера о  пол
ной готовности к летнему п о
л евом у сезон у . В  север н ы х  
район ах области — А л ек са н д
ровском , К аргасокском , П ара- 
бельском , Верхнекет ском, К ол - 
паш евском , Ч аинском  — в о 
семнадцати отрядам эк сп еди 
ции предстоит н е только 
пройти за  лето ок ол о  трех ты
сяч километров, н о и п р ор у 
бить п о  этим километрам п р о
сек у  четырехметровой т ара
ны д л я  б у д у щ и х  сей см и че
ских проф илей. Д л я  сей см о
ра зведки  на нефть а  газ о с 
ваиваются н овы е географ и че
ские точки. Топограф ам  п р ед 
стоит работать в районах Б е
л ого  и М аксимкина Яра, в  
м еж дур ечье Тыма а Кети, на 
север  от Н о в о го  В асю гана, на  
границе с  Тю м енской обл а
стью.

Завтра п ер вы е отряды топо
граф ов выходят  в тайги.

Э. В И К Т О Р О В .

Р абот ат ь  
ст анет  л е гч е

В ц ех е  вулканизации за в од а  
резин овой  об ув и  заверш ен  
монтаж н ового  транспортера 
для п одач и  ц ельнор ези новы х  
ж енских сапож ек с  участка 
вулканизации на участок 
контроля. Р а н ьш е изделия  
перевозил ись вр уч н ую  на те
леж ках. С ейчас н е только от
пала необходим ост ь в этих 
внут рицеховых п еревозках, н о  
и создал и сь усл ови я  для ул уч 
ш ения качества продукции .

Ф. Б О Р И С О В .

Н овы е книги  
ист ориков

« Л енинская национальная  
политика и м алы е народности  
С евер а »  — так называется 
сборник  статей сот рудников  
каф едры  истории К П С С  инж е
нерно-строительного институ
та, вы ш едш и й  вчера  из печа
ти. Работы В . Зибарева,
В. К ор ен евск ого , Л . К иселева ,
М. Щ егл овой  и д р у ги х  авто
ров, оп убл и к ова н н ое в сб о р 
нике, п освящ ен ы  сл або и зу
ченном у п ер и оду  в  истории 
н а р одов  С евера  — п ер ех о д у  
их к социализм у непосредст 
венно от пат риархально-родо
вы х отношений. Выш ла в 
свет также м онограф ия д оц ен 
та Т И А С У Р а Ю . В. Петрова 
«Причинность в  исторической  

науке».
Л . Г А В Р И Л О В А .

О хран яя  п осевы
У  работников Том ской  

станции защиты растений вч е
ра был обы чны й т рудовой  
день. Н а  п ол ях  сов хоз а  «Сте- 
пановский» они п рои зводи 
ли оп ы ление ядохимикатами  
п осевов  капусты и редиски, 
чтобы уб ер еч ь  будущ и й  у р о 
жай от вр едн ы х  насеком ы х. 
Некоторые поля обрабатыва
лись также прометроном  —  
гербицидом , который уничто
жает сор н ую  растительность 
на п осев а х  м оркови. -

Я. Е В С Т А Ф Ь Е В А .

М ет одический  
еж егодн и к
В  Томском политехниче

ском институте п олучено р е ш е
ние научно-т ехнического с о в е 
та п о  иностранным язы кам  
Министерства вы сш его  и 
ср едн его  сп ециал ьного обра зо
вания Р С Ф С Р . Этим реш ени
ем институту предоставляется 
право еж егодн о  издавать 
м еж вузовский тематический 
научно-мет одический сборник. 
Утверж дена редакционная  
коллегия сборника. Е го  ответ- 
ственным редакт ором назначе- | 
на доцент В. М . Гладкова . ‘ 

Г. Р О Г О В А .

П  р оду к ц и я-дет я м
Коллектив ц еха  детской иг

руш ка м ебел ьн о-зер ка льной  
фабрики подгот овил для  
п редъявл ен и я  худож ест венно
м у совет у шесть н овы х об р а з
цов д ер евя н н ы х  игруш ек  для  
сам ы х м аленьких. Традицион
ные «пи рам идки» на этот раз  
выглядят н еобы ч н о: одн и
приняли ф орм у Бцратапо, д р у 
г и е — К аран даш а, третьи — 
Петрушки.

Автор н овы х  игруш ек, кото
рые назвали « образны м и» , — 
худож ни к  Н . А рхипова .

Б. В Л А Д И М И Р О В .

У сп ех

р ац и он ал и зат ор ов
Рационализат оры за в од а  | 

математических м аш ин на м е- | 
сяц  ра н ьш е ср ока  выполнили \ 
п ол угод овой  план. Вступая в | 
п ервы й г о д  н овой  пятилетки, 
она реш или добит ься вм едре- | 
ния рационализат орских п р ед -  | 
лож ений на 210 тысяч р у б м й  | 
Н а вчераш ний д е н ь  экон ом я- I 
веский эфф ем? от я р ед л оьге - § 
ний, вн едр ен н ы х с  начала год а , з 
уж е составил 102 тысячи р у б -  § 
лей. П ервенст во в  сор евп ова - | 
т а  рационализат оров п р е д -  I 
приятия п рочно удерж ивает  ? 
коллектив отдела гл авн ого тех-1  
полога, которому п рисвоен о  I 
звание «Л уч ш и й  отдел п р ед - jj 
приятия п о рационализации». А 

В . И В А Н О В А . I

I
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НЕФТЯНЫЕ ШОТЫ
Еще совсем недавно Па- 

рабель была самым горячим 
и самым напряженным уча
стком нефтепровода Алек
сандровское —  Томск —  
Анжеро-Судженск. Сейчас 
новая магистраль в строю, 
но работы на трасее продол
жаются —  ведутся резерв
ные нитки, возводятся объ- , 
екты нефтеперекачивающих 
станций. Прошедший недав
но пленум Параббльского 
райкома КПСС подвел итоги 
работы районной парторга
низации на строительстве 
нефтепровода! и определил 
задачи дня. '

Для оказания .помощи 
строителям нефтепровода и 
ЛЭП-220 при райкоме

КПСС был создан оператив
ный штаб. Отдел культуры 
райисполкома, дирекция ки
носети, райбольница, ком
бинат бытового обслужива
ния разработали графики 
обслуживания строителей. 
Районный штаб периодиче
ски заслушивал, как руково
дители этих организации вы
полняют графики.

Только за первый квар
тал 1972 года для строите
лей прочитано 23 лекции н 
доклада. Перед ними систе
матически выступали с кон
цертами участники художе
ственной самодеятельности 
районного Дома культуры, 
сельских клубов, регулярно 
демонстрировались кино

фильмы. Своевременно н 
бесперебойно доставлялись 
свежие газеты и журналы. 
На трассе появились пере- 
движные библиотеки.

Многие коллективы при
нимали непосредственное 
участие в сооружении неф
тепровода. Его строительст
во стало общей заботой тру
дящихся района. В отдель
ные дни на помощь строите
лям выходило до 300 чело
век.

Хорошо потрудился кол
лектив СПТУ-5. Большую 
помощь в размещении и 
обустройстве подразделений 
Министерства газовой про
мышленности, прибывших в 
Парабельский район, а так

же в работе на трассе ока
зали коллективы ПМК-5, 
строительное управление 
треста «Томсксельстрой», 
РСУ-13. Речники за навига
цию 1970 — 1971 годов до
ставили и Парабель для 
строительства нефтепровода, 
нефтеперекачивающей стан
ции, ЛЭП-220 184 тысячи 
тонн грузов.

На пленуме отмечалось, 
что райком КПСС, райис
полком недостаточна осуще
ствляли контроль за выпол
нением планов строительст
ва жилья, детских и меди
цинских . учреждений, школ, 
клубов,' предприятий тор
говли. В 1971 году на 
строительстве объектов соц

культбыта Парабельской 
нефтеперекачивающей стан
ции из 800 тысяч рубле_й 
почти ничего не освоено. Не 
лучше дела и в 1972 году. 
Вызывают тревогу и произ
водственные объекты Пара
бельской станции. В 1971 
году план по освоению 
средств выполнен лишь на 
30 процентов. Не измени
лось положение и с переда
чей работ тресту «Томскгаз- 
строй». За 5 месяцев 1972  
года план выполнен едва на
половину. На площадке НПС 
нет единого координирующе
го центра, нет представите
лей проектных организаций, 
а порой и представителей 
заказчика.

Участники пленума под
вергли критике руководите
лей строительных подразде
лений за безразличное отно
шение . к благоустройству. 
Весной и осенью, в дождли- 
В5ТО летнюю пору невозмож-

V

но добраться автомобилем 
на площадку НПС. Прекра
щается завоз материалов 
рабочие простаивают, сры
вается- выполнение плана 
Все это мало беспокоит. ру
ководителей СУ-3 треста 
«ТомскгаЗстрой». Они не 
прокладывают подъездные 
пути.

Участок СМУ-о треста 
«Союзпроводмеханиза ц и я»  ̂
имеет много землеройной 
техники, но машины не мо
гут заехать даже на терри
торию своего участка.

Многое предстоит сделать 
для улучшения обществен
ного питания, повышения 
культуры обслуживания ра
бочих. Допускаются, перебои 
в торговле товарами первой 
необходимости. Райисполко
му, отметил пленум, эти 
вопросы необходимо взять 
под особый контроль.

В. ПАЛИНОВ.
с. Парабель.

Ш I
р * |«мма УЧ ЕБ Н Ы Й  Г О Д  З А В Е Р Ш И Л С Я

Закончился учебный год 
в системе партийного про
свещения. В школах основ 
марксизма-ленинизма заво
да резиновой обуви прошли 
последние итоговые заня
тия. В одиннадцати таких 
школах на протяжении 
восьми месяцев рабочие, 
техники, инженеры изучали 
историю КПСС, политиче
скую экономию социализма, 
научный коммунизм, работа
ли над произведениями клас
сиков марксизма-ленинизма.

Для инженерно-техниче
ских работников на заводе 
проводился теоретический 
семинар.

Повышая свой идейно-по
литический уровень, комму
нисты и беспартийные боль
шое внимание уделяли ма
териалам XXIV съезда пар
тии, проблемам производст
ва.

В завершившемся учеб
ном году отмечалась воз
росшая активность слуша
телей. Пропагандистами в 
школах были в основном 
специалисты завода —  заме
ститель директора по строи
тельству В. И. Кайдащ,

главный механик В. И. Аб
рамовский, заместитель на
чальника производственного 
отдела Г. С. Баюкова и дру
гие. У  всех у них большой 
практический опыт, богатые 
знания.

Одним из лучших завод
ских пропагандистов на
зывают Галину Серге
евну Баюнову. В ее пе
дагогическом арсенале— и 
требовательность, и умение 
просто рассказать о слож
ных проблемах политиче
ской экономии. За ее плеча
ми высокий производст
венный и партийный автори
тет. Занятия в школе она 
тесно связывает с сегодня
шним днем предприятия. 
Вот, например, тема, кото
рую она предложила слуша
телям для самостоятельной 
работы: «Проблема повы
шения производительности 
труда на вашем рабочем 
участке» (в ее группе зани
маются работницы с кон
вейера цеха АТ» 6, из ОТК и 
из цеха вулканизации).

На высоком уровне про
ходили занятия в школе ос
нов марксизма-ленинизма

седьмого года обучения, ко
торую вел преподаватель 
ТГПИ В. Ф. Пензин. В этом 
году слушатели этой школы 
курсом научного коммуниз
ма завершили учебный цикл. 
Они получают удостовере
ния о среднем политиче
ском образовании.

НА СНИМКАХ: в полит
школе, где руководителем 
В. Ф. Пензин; пропагандист 
Г. С. Баюкова (справа) кон
сультирует слушательницу 
—  бригадира ОТК А . И. 
Каратай.

Текст и фото (
О. Черемных.

СОВЕТСКАЯ РОССИЯ- 
ГОСТЬЯ МОЛДАВИИ

КИШИНЕВ, 1 июня. 
(Корр. ТАСС). Государст
венные флаги РСФСР 
подняты во всех городах и 
селах Молдавии. В респуб
лике начинаются дни лите
ратуры и искусства РСФСР, 
посвященные 50-летию обра
зования Советского Союза. 
Этот праздник братства - про
длится десять дней.

Сегодня трудящиеся Ки
шинева сердечно встретили 
поезд дружбы, которым при
были посланцы Советской 
России. На привокзальной 
площади состоялся много
тысячный митинг. Гостей от 
имени ЦК Компартии Мол
давии, Президиума Верхов
ного Совета и правитель
ства республики горячо 
приветствовал ‘ секретарь 
ЦК КП Молдавии П. К. Лу- 
чинский. Слово благодарно
сти, за радушный прием 
произнес заместитель Пред
седателя Совета Министров 
РСФСР В. И. Кочемасов.

В днях литературы и ис
кусства участвуют крупней-

ИХ ПУТ ДРУГИЕ МАРШРУТЫ
Уже сотни тысяч , тони 

томской нефти перекача
ны на восток по уникаль
ному ' трубопроводу Ал£к- 
сандровское —  Томск —  
Анжеро-Судженск, уже на
чались подготовительные ра
боты на- строительстве га
зопровода Нижневартовск—  
Мыльджино —  Кузбасс, 
протяженностью свыше ты
сячи километров, а томские 
геофизики с неослабевающей 
энергией продолжают поиски 
новых месторождений.

Результаты минувшего 
зимнего полевого сезона 
оказались на редкость удач
ными. Руководители Том
ского геофизического тре
ста и члены группового ко
митета профсоюза долго не 
могли решить, кому же 
присудить первые места в 
соревновании. Впервые за 
время существования этого 
геофизического предприятия 
буквально каждое из его 
подразделений закончило се
зон с исключительно высо
кими показателями., Так что 
награждать почетными гра

мотами пришлось все пар
тии.

Четвертый раз подряд 
коллектив геофизиков выхо
дит победителем во Всесо
юзном социалистическом со- 
ррвцовании и столько 5ке раз 
ему присуждается 'переходя
щее Красное знамя Совета 
Министров СССР и ВЦСПС 
с вручением первой денеж
ной премии.

Не без основания и в шут
ку, и всерьез в стенной газе
те геофизиков помещено та
кое , стихотворение: ,

Бурлит за нашим шагом 
дерзким

Нефтепроводная река.
Нам потягаться даже

не с кем,
Хотя Россия велика?
Я попросил старшего ин

женера производственного 
отдела геофизического тре
ста Владимира Сергеевича 
Акимова рассказать о делах 
и планах коллектива.

—  Мы должны были раз
ведать и подготовить под 
глубокое бурение, — сказал 
он, —  18 структур. Нефте-

разведчики получили их. 
Наиболее «урожайным» ока
зался прошедший сезон для 
Царбигской сейсморазведоч
ной партии, которой руково
дит Марк Залманович Сни- 
цер. Она подготовила под 
бурение 4 структуры и доби
лась очень высоких технико- 
экономических показателей. 
Для подготовки одной струк
туры требуется пройти в 
среднем 400 погонных кило
метров профилей. Эта пар
тия прошла 950 километров. 
Коллективу присуждено 
первое место.

Более 1.000 километров с 
высокими экономическими 
показателями отработала 
Пудинекая сейсмопартия 
Виталия Федоровича Заха
рова. Она выдала две струк
туры и вышла в соревнова
нии в честь 50-летия образо
вания СССР'на второе ме
сто.

Долгое время считалось, 
что восток Томской области 
бесперспективен в нефтега
зоносном отношении. Сей-

слово за буровиками. 
Структуру открыла май
ская сейсмопартия Сергея 
Сергеевича Шатова.

Я спрашиваю Владимира 
Сергеевича Акимова, чем 
сейчас занят коллектив том
ских геофизиков.

. —  Все партии обрабаты
вают полевые материалы, 
составляют структурные

____________  карты и схемы, пишут от-
повалова. Она сумела прои- - четы, —  продолжает он. -—■ 
ти за сезон- также около Часть геофизиков готовится 
1.000 километров профилей.' "к летним полевым работам

час интенсивно изучается 
этот район. Здесь отличи
лась Рыбинская сейсмопар
тия Петра Петровича Ша-

На востоке области уже 
разбуриваются Ярская и 
Ажарминская площади. По
исковые работы здесь будут 
продолжены.

По результатам минувше
го зимнего полевого сезона 
удалось внести поправки в 
-представления о геологиче
ском строении некоторых 
районов. На сочленении 
Нюрольской впадины н Кал- 
тагорского прогиба выявле
на очень большая структура. 
Она названа Карандашов- 
ской в честь геофизика, ра
ботавшего в Томской обла
сти в 1948 году, во время 
организации здесь первых 
геофизических партий. Эта, 
структура весьма перспек
тивна, так как расположена 
на юге Васюганья. Теперь

и составляет проекты нового 
зимнего сезона. К нему уже 
идет подготовка .в механиче
ских мастерских —  ремон
тируются тракторы, вездехо
ды. буровое оборудование. 
На базах партий приводятся 
в порядок балковое хозяйст
во, жилые и производствен
ные помещения.

С нюня начинает работу 
топографическая партия тре
ста. Нынешним летом гео
физики будут также заняты 
опытными работами по ус
ложненной методике. Вот с 
такими успехами идет к 
50-летшо образования СССР 
коллектив Томского геофи
зического треста.

п. колотовкин.

В СОДРУЖЕСТВЕ 
С БЕЛОРУССКИМИ 
УЧЕНЫМИ

Коллектив кафедры ра ______ ____ _
диопередающих, устройств Т у Т О М  его специальностями, 
ТИАСУРа (заведующий —-
профессор И. Н. Пустын-

С подшефной .Молчанов- 
ской средней школой кол
лектив ТИАСУРа поддержи
вает постоянную тесную 
связь. Недавно в институте 
побывала группа старше
классников этой школы —  
победителей соревнования. 
Ребят познакомили с инсти-

лабораториями, ..жизнью 
студентов. Сейчас школь-

ский) работает в содруже- ннки подготовили фотостенд, 
стве с сотрудниками кафед- ПОСВЯщенный поездке. Вза- 
ptf ядерной физики Белорус- имные визиты шефов и под- 
ского университета над вы- шеф!?ых сталн доброй тради. 
полненнем хоздоговорной цИея Институт помогает 
темы для Всесоюзного науч- школе в оборудовании учеб-, 
но-исследовательского ин- ных кабинетов, 
стнтута телевидения. Это 
исследования в области про
мышленного телевидения, 
направленные на повышение 
чувствительности телевизи
онных датчиков. На базе 
работ томичей составляется 
программа исследований 
как экспериментального, так 
и теоретического характера, 
которые выполняются в Бе
лорусском университете.

Томские и белорусские 
ученые опубликовали не
сколько статей о совмест
ных исследованиях, выступи
ли с докладами на всесоюз
ном семинаре в Институте 
проблем управления Акаде
мии наук СССР и на семи
наре при Московском "Доме 
научно-технического творче
ства.

ЗАЩИЩЕНА ДОКТОРСКАЯ
Доцент кафедры элект

ронных приборов ТИАСУРа 
Ю. Е. Крейндель защитил 
недавно на ученом совете
политехнического института Скоро защита диплом- 
докторскую диссертацию. ных проектов, в выпускни- 
Ее тема — «Источники ,
электронов на основе раз- ки факультета электронной 
рядов с холодным катодом в техник!! и автоматики рабо- 
магнитном поле». Диссер- тают сейчас с большим на- 
тацня явилась итогом мно- пряжением. Студент группы 
голетней_работы коллектива № 57-2 Владимир Мартенс 
сотрудников кафедры элен- уже не первый год учасТву- 
тронных приборов и имеет ет в научно-исследователь- 
не только теоретическое зна- ской работе. Он ведет цссле- 
чение, но и «выход в прак- давания: в области создания 
тику». На основе проведен- плазменных электронных и 
ных исследований созданы ионных источников. О ре- 
ншцекторы для ускорителей зультатах своей работы он 
и электронные сварочные докладывал на институтской 
пушки с плазменным като- ц городской студенческих 
дом, которые иепользуюТся . научно-технических кбн- 
на промышленных предприя- ференцнях. Участие в науч- 
тиях Москвы, Саратова, ио-исследовательской рабо- 
Томска. Преимущества этих те помогает Владимиру уг- 
пушек перед стандартными дубить свои знания, приобре- 
устройствами с термокато- сти необходимые для совре- 
дом позволяют повысить на- менного инженера , практи- 
дежность и производитель- чеСкие навыки, 
ность электронно-лучевого . _

- Фото У. Серазитдннова.

В МОСКВУ,
НА МЕЖДУНАРОДНУЮ 
РЕГАТУ

В Ленинграде состоялся 
традиционный матч по ака
демической греблу сборных 
команд Москвы, Ленинграда, 
РСФСР и Украины. В соста-

Агитбригада, состоящая ве сборной команды России 
из сотрудников н студентов выступала двойка с руле- 
ннститута, выезжает в Мол- вым ТИАСУРа. Ее экипаж 
чановский район. Здесь в —  инженер В. Ярлыков н 
подшефной Молчановской CTV- eHTbI R р епнипьш в  
средней школе будет прочи- студенты в . вепницын н 
тана лекция о международ- Гольдберг —. занял вто- 
ном положении и поставлен рое место и получил право 
концерт. Затем члены участия в международной 
агитбригады побывают у  Москве
тружеников полей со сне- регате в москве' 
циально подготовленной кон- состоится в первых 
цертной программой. нюня.

сварочного оборудования, 
уменьшить вероятность воз
никновения аварийных ре
жимов и тем самым достиг
нуть значительного эконо
мического эффекта.

Это третья докторская 
диссертация, защищенная 
учеными института, отме
тившего недавно свое деся
тилетие.

ШЕФЫ ЕДУТ НА СЕЛО

числах

шие творческие кЪллективы ___л_______ _ ____________ _ _. . . .
s..it».m.iiiiiimmiumiiiniiiHiiiiHimmmiHmimiiiiHmHiinimiiMmiinnimmmHiitimHmiiiitm»HiHtiHiHtiimitniti>tnnim»mHHmmtiffliiim»mHim

Ко р о т о к  летний сезон 
в Сибири, но природа 
успевает подарить мно
жество своих богатств. И 

чем больше возьмет их чело
век,, тем крепче достаток ' в 
долгую и суровую зиму.

Первый сбор урожая —  
на лугах, на сенокосах. За
готовка кормов для живот
новодства —  это, пожалуй, 
самая горячая пора. Кол
хозные и совхозные стада 
растут, кормов требуется 
все больше и больше. А 
времени на эту работу не 
так уж много. •

В практику совхозов и 
колхозов вее шире входит 
прогрессивная технология 
заготовок кормов. Большим 
спросом у животноводов 
пользуются травяная мука 
в сенаж.

«Луг в траншее» —  так 
называют животноводы но
вый вид корма —  сенаж. И 
такое название вполне оп
равдано. Труженики ферм 

. уже на практике убедились 
в ценности этого корма. Ми
нувший год стал перелом
ным в производстве с'енажа. 
Границы «луга в траншее» 
быстро расширяются- От 
эксперимента, который пять 
лет назад был начат на об
ластной опытной сельскохо
зяйственной станции, сде
лан крутой поворот к массо
вому производству. Если в 
1970 году только два хозяй
ства —  колхоз «Гигант» 
Шегарского района и совхоз 
«Володинский» Кривошеин- 
ского ' района —  заложили 
первые тонны сенажа, то в 
минувшее лето в хозяйст
вах области его было зало
жено уже более 50 тысяч 
тонн. Значительно перевы
полнили задание хозяйства 
Бакчарского, Кривошёин- 
ского, Чаннского. Колпа- 
шевского и Кожевниковско-

го районов. Лишь в Том
ском, Зырянском, Первомай
ском и Парабельском райо
нах проявили нерешитель
ность. Томичи, например, за
дание выполнили только на 
39 процентов,

Опыт прошлого года окон- 
чательно_ положил конец раз
говорам о том, что сенаж —  
не для наших условий и что. 
неизбежна порча заложен
ной в траншеи травы. Если, 
и есть случаи, когда зало
женная масса портилась, то 
происходит это из-за -нару
шения технологии заготовки,, 
из-за отсутствия опыта. В 
некоторых хозяйствах закла
дывали или слишком влаж
ную. или пересушенную тра
ву. Кое-где ее не измельча
ли, загрузка траншей порой 
длилась 5 — 7 дней, уложен
ную массу недостаточно 
трамбовали и плохо укры
вали от доступа воздуха.

Прошлогодний сенаж в 
большинстве хозяйств был 
хорошим по качеству. Обра
тимся к данным химическо
го анализа. Из исследован
ных 47 проб 57 процентов 
сенажа хорошего качества, 
23 процента —  среднего и 
20 процентов —  плохого. В 
некоторых траншеях в сена
же было небольшое количе
ство масляной кислоты. Для 
сравнения приведем данные 
анализа о качестве силоса. 
Из проверенных проб только 
26 процентов силоса хоро
шего качества и 28 нроцен- 
тов —  среднего, а 46 про
центов —  плохого. Почти 
половина заложенного сило
са содержала масляную кис
лоту, а в четвертой части 
его не обнаружено кароти
на. По данным анализа за 
ряд лет, значительная часть 
сена, полученного из сеяных 
трав, содержит в килограм
ме по 0 ,4 — 0,45 кормовой

единицы вместо 0 ,5 — 0,52 и 
всего цо 3,5 миллиграмма 
каротина вместо 1 5 — 25 
миллиграммов.

Эти данные приведены от
нюдь не для того, чтобы 
скомпрометировать традици
онные корма —  сено и си
лос. Без них пока не может 
обойтись ни одно хозяйство. 
Важно принять меры, что
бы заготовлять их хороше
го, качества. Брать сено с 
ранних укосов, шире приме
нять метод активного венти
лирования. чтобы ускорить 
процесс уборки. Объектив
ные данные качественной

му у нас было припасено две 
тысячи тонн этого корма. Всю 
зиму горя не знали. Траншеи 
заложены у фермы, в любую 
погоду нетрудно доставить 
корм в скотный двор. «Луг в 
траншее» помог и зимой по
лучать высокие надои. Пита
тельный м высококачествен
ный корм благотворно влияет 
на сохранность скота. Молод
няк нарождается здоровым, 
оеэко сократился его падеж. 
В этом году мы намерены 
больше заложить сенажа».

О, Денисова, доярка сов
хоза «Заветы Ильича» Бак
чарского района:

ли его свыше 800 тонн. Жале
ем, что раньше не воспользо
вались опытом областной 
сельскохозяйственной стан
ции. У этого вида корма 
большие преимущества. Он 
хорошо сохраняется, имеет 
отличные питательные каче
ства, заменяет в известной 
мере сочные корма. В этом 
году решили заложить не ме
нее двух тонн на корову. Для 
этой цели выделили клевер
ные поля, весной посеяли 
однолетние травы».

Высокую оценку новому 
виду корма можно услы
шать в каждом хозяйстве.

около 160 тысяч тонн этого 
корма —  в три с лишним 
раза больше, чем в прошлом 
гйду, или по две тонны на 
корову. Специалисты об
ластного управления сель
ского хозяйства при оп
ределении технологии за
готовки сенажа основной 
расчет сделали, учитывая 
наличие КИР-1,5 (косилки 
измельчительные роторные), 
которые применяются на
подборке и измельчении вя
леной травы. Опыт показал, 
что эта машина более удоб
на. Она надежней в работе, 
не требует дополнительного

Гр а ни ц ы  „ л у г а  в транш ее а

оценки кормов показывают, 
что даже там, где не была 
полностью выдержана техно
логия закладки сенажа, по 
питательности он все же вы
ше сена и силоса.

Сенаж почти во всех хо
зяйствах получил призна
ние. Приведем отдельные 
высказывания руководите
лей хозяйств и животново
дов.

В. И. Лещеня, председа
тель колхоза «Гигант» Ше
гарского района:

«Все сеяные многолетние 
травы мы использовали на 
сенаж. Выгода вдвойне. Мы в 
два раза больше получили 
кормовых единиц • с гектара 
клевера, убранного на сенаж, 
чем при заготовке сена. Корм 
получился отличный. Сохрани
лись наиболее ценные части 
растений — листья и соцве
тия. Отходы пои хранении ми
нимальные. На минувшую зи-

«Сенажом мы кормили скот 
впервые. Специалисты гово
рят, что его было заготовлено 
по полторы тонны на корову. 
Это мало. Поедают его живот
ные охотно, и надои повыша
ются. Особенно полезно при
готовлять этот корм из клеве
ра. А сено клеверное часто 
бывает плохого качества. Ли
стья и соцветья теряются при 
уборке. Привезут на ферму, 
как у нас говорят, одни бо- 
дылья, грубые стебли. Объед
ков остается много, успевай 
только выбрасывать из кор
мушек. Мы просим наших ме
ханизаторов заготовить не ме
нее трех тонн сенажа на ко
рову. Новый вид корма —  
надежный наш союзник».

А. Ф. Федоров, главный 
зоотехник совхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожев- 
никовского района:

«Первый сенаж мы получи
ли в прошлом году. Заложит

на каждой ферме. Специа
листы' областной опытной 
сельскохозяйственной стан
ции особо подчеркива
ют, что при заготовке се
нажа получается боль
ше корма с одного гектара, 
чем при заготовке сена и си
лоса. Если при хорошем тра
востое с одного гектара мож
но получить 1 ,5— 2,2 тонны 
сена, то сенажа получают в 
ОПХ 4 ,5 — 6 ' тонн. В .перет 
счете на кормовые единицы 
из сена хорошего качества 
с этой же площади, получа
ют 5 ,5— 8 центнеров кормо
вых единиц, нз силоса соот
ветственно —  12,2 — 18, а 
из сенажа — 20 -2 5  цент
неров кормовых единиц.

Как говорится, игра сто
ит свеч.

Будут ли расширены гра- 
. ницы «луга в траншее» в 
этом году? Наличие техники 
позволяет заложить нынче

переоборудования, . подбира
ет траву как из валков, так 
и из прокосов. Таких машин 
будет занято на заготовке 
сенажа 260. На каждую 
КИР предстоит за сезон 
(длительность его 25 дней) 
заготовить 625 тонн сенажа. 
По расчетам, за десятичасо
вой рабочий день на машине 
надо подобрать 25 тонн тра
вы. Нагрузка довольно на- 

' прян!ейная.
Подборка травы —  самое 

узкое звено при заготовке 
сенажа. Сейчас в хозяйствах, 
достаточно косилок всех ма
рок, чтобы быстро скосить 
травы, хватает тележек и 
тракторов, чтобы отвозить 
массу к траншеям, Будут 
использованы также автомо
били. Но фронт работ обыч
но сдерживает подборка вал
ков. Надо не. пренебре
гать накопленным опы
том и. использовать раз

личные переоборудованные 
для этой цели машины. 
Так, в ОПХ для подборки 
сенажной массы применяли 
переоборудованный силос
ный комбайн, на который на
вешивается зерновой под
борщик. В колхозе «Гигант» 
хорошо зарекомендовали се
бя применяемые на подборке 
зерновые комбайны, обору
дованные измельчителями. 
Кое-где применяли специ
альные жатки с измельчи
телями, которые навешива
ются на зерновой комбайн. 
Эти жатки хорошо идут при 
заготовке сенажа и силоса. 
Жаль, что хозяйства н объе
динение «Сельхозтехника» 
мало их заказали.

Нынче в область пришло 
10 комбайнов «Вихрь», 
предназначенных специаль
но для уборки и измельче
ния травы из валков. По от
зывал! специалистов, —  это 
высокопроизводительная ма
шина, но в области ее ннкто 
не пропагандирует, и она 
также не была заказана.

Все, что накоплено опы
том прошлого года, надо ши
ре применить в этом году.

Как идет подготовка к за
готовке кормов, в частности 
сенажа? В совхозе «Заве
ты Ильича» Бакчарского 
района создано 3 звена, ко
торые должны заготовить 
три тысячи тонн сенажа —  
по три тонны на корову. От
ремонтированы косилки, 
грабли, переоборудованные 
комбайны, шатки. Механи
заторы подкормили мине
ральными удобрениями мно
голетние травы. В прошлом 
году в колхозе . «Гигант» 
Шегарского района отлично 
работало звено В. И. Куха- 
рева, которое заготовило 
свыше тысячи тонн ценного 
корма. Звено и нынче встре

чает сенокосную страду в 
полной готовности.

Однако в целом по обла
сти на 20 мая отремонтиро
вано косилок лишь 48 про
центов, граблей —• 25,
КИР —  33 процента. Есть 
хозяйства, которые в прош
лом году не заготовляли се
наж. У  них нет опыта. Им 
необходима помощь. Так, в 
совхозе имени Ленина Аси- 
новского района нынче ре
шили заготовить лишь по 
тонне сенажа на корову. Нет 
еще ясности, какую технику 
применить, где косить тра
вы, кто будет заготовлять 
сенаж и т, д.

За минувший год в хозяй
ствах области сооружено 22  
бетонные траншеи, средняя 
емкость каждой по две ты
сячи тонн. Поставлена зада
ча в этом году построить 
еще 30 траншей общей ем
костью на 60 тысяч тонн. 
Сооружение траншей пере
водится на промышленную 
основу. Предприятия строи
тельной индустрии готовят 
для этой цели плиты, кото
рые в хозяйствах наДо лишь 
уложить и залить бетоном в 
местах стыковки. Есть воз
можность в нюне подгото
вить 30 траншей, если за 
это дружно возьмутся к 
подрядчики, н строители, ве
дущие стройки хозспособом.

В области сделан 'значи
тельный шаг по развитии* 
прогрессивных методов заго
товки кормов. Травяная му
ка, сенаж, витаминное сено, 
заготовленное путем актив
ной вентиляции, —  все это 
явилось хорошим подспорь
ем В минувщук! зиму. В 
этом году есть возможность 
минимум в три раза больше 
заготовить высококачест
венных ковмов. V

М. МАЛЬЦЕВ.

I
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

ЧЕНУ УЧИТ НАШ ОПЫТ
Приятно слышать, с ка- v f m r ( i M P ~

ним желанием жители на- J X J ln fn li  A t v y u b u m r ,  
шей области подхватили ини
циативу депутатов Ново
рождественского сельского 
Совета Томского района о 
повышении общей культу
ры и благоустройства сел.
Это не просто борьба за кра
соту. Речь идет о хорошем 
настроении, дополнительном 
свободном времени, о ^ре
шений важных задач соци
ально-культурного развития.
Мы убедились в этом 
собственном опыте. Когда 
на заводе улучшились ус
ловия труда, в цехах появи
лись цветы, более благоуст
роенным стал жилой мас
сив, резко сократилась теку- лектнвы цехов и 
честь кадров. Личная и

Может, наш опыт помо
жет труженикам села лучше 
организовать поход за кра
соту.

Вплотную мы начали за
ниматься «красивым» стро
ительством три года назад.
Разработали генеральный 
план благоустройства жило
го массива и территории за
вода. Исходя из него,, в кон
це каждого года составляем

$ наш их руках

полнение мероприятий и за
даний учиняется такой же, 
как н за выполнение госу
дарственного плана.

Вся территория завода и 
жилого массива разбита на 
участки, каждый из кото
рых закреплен за конкрет
ными лицами. В жилом мас
сиве хозяевами являются 
домовые комитеты, а за дру
гие работы отвечают кол- 

отделов, 
коллективная от

ветственность помогает луч
ше организовать труд, 
учет' сделанного, регулярно 
подводить итоги соревнова
ния. Сейчас у нас нет тако
го работника, который бы 
отлынивал от благоустрой
ства. Только в апреле— мае 
отработано около -50.000 
человеко-часов.

Создана штатная бригада 
по асфальтированию тротуа-

план мероприятий на год. Он ров, дорог и зеленому стро- 
состонт из двух частей: бла- ительству. 
гоустройство территории за
вода и благоустройство жи
лого массива.

Годовой план, как правило, 
рассматривается н утверж
дается на расширенном за
седании партийного и проф
союзного комитетов и ди
рекции. Пристрастно обсуж
дается каждый пункт. Еще 
и еще раз все уточняется, 
взвешивается. И только по
сле этого плану дается 
«добро».

Общественным организа
циям и администрации мно
го пришлось поработать с 
коллективом, чтобы убедить, 
насколько важно для каждо
го подшипннкбвца сделать 
свой завод образцовым по 
культуре производства и 
благоустройству.

Завод ежегодно затрачи
вает десятки тысяч рублей 
на красоту. Построили две 
теплицы. Теперь ежегодно 
высаживаем более 200.000

Дело организовано следу- тысяч цветов, и зимой всег- 
ющнм образом. Каждый по- да есть у нас живые цветы, 
недельник директор завода Оранжерея функционирует
проводит совещание по бла- круглый год. 
гоустройству. Спрос за вы- Успеху способствовали

четкость, определенность в 
достижении намеченных це
лей,

Душой всего являются об
щественники. На протяже
нии ряда лет должность об
щественного прораба по 
благоустройству занимает 
начальник конструкторского 
бюро отдела главного тех
нолога Т. И. Ткаченко. Она 
организует практическую 
помощь коллективам, кон
сультирует люден, проявля
ет много инициативы.

Очень нам помогают еже
годная выставка цветов, 
конкурс На лучший двор, 
цветник, балкон. Победители 
конкурса награждаются по
четными грамотами и де
нежными премиями.

При подведении итогов со
ревнования учитывается (по 
определенным показателям) 
вклад каждого коллектива 
цеха, отдела в благоустрой
ство. Если эти показатели 
хуже, чем у других, коллек
тив уступает первенство в 
соревновании, даже если 
основные производственные 
показатели у него лучше 
всех.

Мы убедились на практи
ке в том, что, если не будет 
выработана система в бла
гоустройстве, ни о каком 
сдвиге говорить не придет
ся.

Мы наметили нынче про
должить реконструкцию 
Дворца культуры, строи
тельство обелиска в память 
погибшим на фронтах Вели
кой Отечественной войны. 
Будем также благоустраи. 
вать дороги, асфальтиро
вать улицы Техническую и 
Потанина, реконструировать 
территорию завода.

С. ПИВНЕВ, 
председатель завкома 
подшипникового завода.

Б е с с м е р т н о
пР есс-конференция

т в о е
в посольстве

ИМЯ,

ЧССР
Лидице... Это название 

чехословацкой деревни во
шло в сознание миллионов 
люден символом, борьбы на
родов за свободу и неза
висимость. 30 лет назад, 10 
июня 1942 года, гитлеров
ские фашисты в отместку за 
покушение на палача наро
дов Чехословакии Гёйдри-

ха уничтожили Лидице, рас
стреляли мужчин и подро
стков, а женщин и детей уг
нали в рабство.

Об этой трагической стра
нице в истории чехословац
кого народа рассказал на 
пресс-конференции 1 июня 
советник посольства ЧССР

в СССР А. Миясимр. Тру
дящиеся Чехословакии, ска
зал он, после Лидице еще 
решительнее поднялись на 
борьбу с фашистскими зах
ватчиками. Во главе этой 

' борьбы стояла Коммунисти
ческая партия.

Лидице стала символом

Л и д и ц е !

сопротивления нацизму. С 
именем этой деревни на 
устах шли в бой солдаты 
прославленного Чехословац
кого корпуса под командо
ванием Людвика Свободы, 
сражающегося плечом к пле
чу с воинами Советской Ар
мии,

Народ Чехословакии с по
мощью всех людей доброй 
воли восстановил деревню 
из пепла.

Наш народ, подчеркнул 
А. Милсимр, с благодарно
стью вспоминает майские 
дни 1945 года, когда Совет
ская Армия освободила нашу 
родину.

Журналистам был пока
зан документальный фильм, 
рассказывающий о новой, 
возрожденной Лидице, о ее 
людях.

(ТАСС).
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П р е б ы в а н и е  

Р. Никсона в  Варшаве

В интересах мира и безопасности

П е р в ы й
э к з а м е н

Раннее утро, первый день 
лета, буйно цветет черему
ха. Ночью была гроза, зе- 
■лень на улицах блестит, 
умытая дождем. Еще долго 
до звонка, а перед школой 
№  8  толпятся юноши и де
вушки. Все они оживлены, 
взволнованы: сегодня начи
нается ответственная нора в, 
их жизни —  экзамены.

В школе все готово для 
этого. На столах разложены 
листы бумаги, в классах,: где 
пишут сочинения, —  стопки 
литературы, чтобы сверить 
цитату, на учительских сто
лах —  цветы.

В 8  утра завуч О. Ф. Лу- 
кутина вручает преподава
телям математики конверты 
с текстами экзаменацион
ных работ. Учителя для 
проверки решают задачи н 
расходятся по классам.

Долгожданный звонок. 
Входят празднично одетые 
юноши и девушки, деловито 
рассаживаются. Учительни
ца Галина Григорьевна Тау
бер вскрывает пакет и зачи
тывает экзаменационные те
мы Министерства просвеще
ния.

Так... Партийность в твор
честве Маяковского... Лер
монтов —  поэт народный.., 
Понятно, Н совсем свежая, 
близкая тема: «Наш долг—  
еще полнее претворить в 
жизнь ленинские заветы». 
(Л. И. Брежнев. Из Отчетно
го доклада XXIV, съезду 
КПСС).

Юноши и девушки облег
ченно вздыхают: темы ясно 
и просто сформулированы, 
понятны каждому. Несколь
ко времени все напряженно 
думают, что же выбрать. 
Раздумья длятся недолго. 
Ребята берутся за ручки, и 
в классе воцаряется тиши
на.

Школа №  8 —  одна из 
самых больших в городе. 
Здесь сегодня держат выпу
скной экзамен за курс сред
ней школы три десятых 
класса —  95 человек. Учеб
ный год они закончили < 
полной успеваемостью, все 
допущены к экзаменам. В 
течение нескольких лет 
этих классах велись факуль
тативные занятия по мате
матике и литературе. Они 
сыграли немалую роль 
выборе профессии. Многие 
собираются поступить в 
литехннческий институт и 
университет.

За курс восьмилетней 
школы сегодня держат пер
вый экзамен по математике 
115 ребят. Восьмиклассни
ки тоже неплохо, заканчива
ют учебный год. За исклю
чением одного ученика, все 
допущены к экзаменам.

» .  ПОПОВ

П о сл ед ам  наш их выст уплений

У  Ч Е Н И  Е 
С УВЛЕЧЕНИЕМ

В феврале нынешнего года в нашей газете опублико
вана корреспонденция под названием «Студент-исследо
ватель». Член комитета комсомола инженерно-строитель
ного института Л. Михайлов рассказал о студенческой 
науке в вузе, о лучших кафедрах, активно привлекающих 

- студентов к исследованиям, назвал причины, мешающие, 
на его взгляд, дальнейшему развитию студенческого 
творчества. Прошло три месяца. Мы попросили прорек
тора по научной работе доцента А . Г. Золотарева рас
сказать, что же изменилось за это время.
Выступление комсомоль

ца Л. Михайлова следует 
рассматривать как след
ствие роста внимания адми
нистрации, общественности 
вуза к развитию студенче
ской науки. Эта внимание 
выразилось прежде всего в 
создании вузовского совета 
научно - исследовательской 
работы студентов, куда во
шли представители всех фа
культетов и общественных 
организаций. Возглавляет 
его энергичный, инициатив
ный ученый — доцент Е. Л. 
Собакии.

Совет провел большую 
работу по подготовке и про
ведению студенческой науч
ной конференции, которая 
прошла с большим успехом. 
Об этом говорят цифры. На 
Заседаниях секций сделано 
триста докладов — на треть 
больше, чем в прошлом го
ду. На всесоюзный конкурс 
представлено 25 студенче
ских работ — в два раза 
больше прошлогоднего.

Но конференция показала 
и разный подход кафедр к 
студенческому поиску. Ра
боты, выполненные на ка
федрах строительных мате
риалов, строительных кон
струкций, автомобильных 
дорог и некоторых других, 
отличаются высоким науч
ным уровнем. И не случай

но: здесь массовые круж
ки, будущие инженеры уча
ствуют в разработке хоздо
говорных тем.

Это добрые примеры. К 
сожалению, есть примеры 
другого порядка. Очень ела. 
бо на конференции были 
представлены кафедры орга
низации и экономики строи
тельства, высшей математи
ки, электротехники, графи
ки. Это объясняется тем, что 
НИРС здесь ведется лишь в 
авральном порядке — перед 
конференцией.

Л. Михайлов правильно 
обозначил главную причину 
невнимания к студенческой 
науке на этих кафедрах: 
многие сотрудники ведут 
исследования ради галочки 
в индивидуальном плане.

Эти кафедры находятся 
в центре внимания ректора
та. Мы заслушиваем их на 
занятиях совета вуза, на
правляем их сотрудников в 
целевую аспирантуру. Кста
ти, на кафедре высшей ма
тематики скоро будет по
полнение: успешно заканчи
вает аспирантуру ее сотруд
ник. Думаем, скоро положе
ние выправится.

А. ЗОЛОТАРЕВ, 
проректор инженерно
строительного институ
та по научной работе.

* Мировая общественность 
и печать уделяют большое 
внимание ратификации Пре
зидиумом Верховного Сове
та СССР договора между 
СССР и ФРГ, , расценивая 
это как событие крупного 
значения. Многие информа
ционные агентства, обозре
ватели газет, радио . и теле
видения подчеркивают, что 
этот договор, ратифициро
ванный ныне парламентами 
двух стран, является еще 
одним свидетельством жиз
ненности и успеха програм
мы мира, провозглашенной 
на XXIV съезде КПСС Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым.

ВАРШАВА. «Трибуна 
люду» и «Жиче Варшавы» 
отмечают, что ратификация 
этого важнейшего докумен
та послужит на пользу * на
рода?! обоих государств, де
лу мира на всем европей
ском континенте. Договор, 
указывают газеты, пред
ставляет собой необходимое 
условие нормализации поло
жения в Европе.

Комментаторы польского 
радио и телевидения подчер
кивают, что договор, как и 
подписанные недавно в Мо
скве советско-американские 
документы! будут способст
вовать развитию плодотвор
ного сотрудничества между 
государствами с различным 
общественным строем.

БЕРЛИН. Ратификация 
Президиумом Верховного 
Совета СССР договора меж
ду СССР и ФРГ —  цент
ральная тема печати ГДР.

« Нойес Дойчланд» под
черкивает, что заключение 
договора —  это «успех пос
ледовательной ленинской

внешней политики Совет-, 
ской страны. Этот акт яв
ляется важным вкладом в 
дело обеспечения европей
ской безопасности и откры
вает пути для решения- дру
гих вопросов».

«Берлинер цайтунг» от
мечает, что заключение мо
сковского договора —  «ре
зультат последовательной, 
конструктивной политики 
ленинской партии, советско
го народе, всего содружест
ва социалистических Госу
дарств. Это победа здравого 
смысла и политики взаимо
понимания. Ратификация до
говора означает новый этап 
в европейской политике».

БОНН. Все газеты ФРГ 
на видных местах публику
ют сообщения из Москвы о 
ратификации Президиумом 
Верховного Совета СССР 
договора между СССР и 
ФРГ. «Ди вельт» приводит, 
в частности, то место из 
выступления Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгор
ного, где говорится, что до
говор, подписанный в Мо
скве, четко фиксирует неру
шимость сейчас и в будущем 
границ всех европейских го
сударств, в том числе за
падной границы ПНР по 
Одеру и Нейсе и границы 
между ФШ>и ГДЕ.

«Советский министр ино
странных дел А. А. Громы
ко, —  пишет «Кельнер 
штадт-анцайгер», —  заявил, 
что цели н задачи договора 
ясны и понятны. Они со всей 
определенностью сформули
рованы в тексте договора, 
который не оставляет места 
для каких-либо превратных 
толкований».

ВЕНА. «Я всегда оцени
вал договоры между СССР 
н ФРГ и ПНР и ФРГ как 
важный шаг в процессе раз
рядки напряженности в Ев
ропе», —  заявил коррес
понденту ТАСС министр 
иностранных дел Австрии 
Р. Кирхшлегер.

Он выразил чувство глу
бокого удовлетворения по по
воду ратификации Прези
диумом Верховного Совета 
СССР, договора с ФРГ. Ми
нистр заявил, что этот акт 
является важным условием 
дальнейшей разрядки на
пряженности, вступления в 
силу четырехстороннего со
глашения по Западному 
Берлину и обеспечения пло
дотворной работы предсто
ящего общеевропейского 
совещания по вопросам без
опасности и сотрудничества.

НЬЮ-ЙОРК. Американ
ские информационные
агентства, сообщая о рати
фикации в Москве договора 
между СССР и ФРГ, под
черкивают, что решение о 
ратификации было принято 
единогласно. «Этот акт, - 
отмечает агентство Ассо- 
шиэйтед Пресс, —  венчает 
долголетнюю борьбу Совет
ского Союза, направленную 
на нормализацию отношений 
в послевоенной Европе».

Газета «Вашингтон пост» 
отмечает, что «налицо еще 
один солидный успех совет
ской политики». По мнению 
газеты, теперь, после рати
фикации договора, появи
лись возможности «сущест
венно нового развития от
ношений между Советским 
Союзом и Западной Герма
нией».

ВАРШ АВА, 1 июня. 
(ТАСС). Председатель Госу
дарственного совета ПНР 
Г. Яблоньский и Председа
тель Совета Министров 
ПНР „П. Ярошевич устроили 
вчера вечером прием в 
честь находящегося в Вар
шаве с официальным визи
том президента США 
Р. Никсона с супругой. На 
приеме, на котором присут
ствовали Первый секретарь 
ЦК ПОРП Э. Терек и другие 
официальные лица, П. Яро
шевич и Р. Никсон обменя
лись речами.

П. Ярошевич заявил, что 
Польша приветствует исто
рические результаты пере
говоров Генерального сек
ретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева и других руково
дителей Советского Союза с 
президентом СШ А Р. Ник
соном и всецело их поддер
живает. чМы считаем, сказал 
он, что подписанные в Моск
ве соглашения имеют фун
даментальное значение для 
международной разрядки и 
упрочения мира в интересах 
всех народов. В-итогах со
ветско-американских пере
говоров мы видим практиче
ское подтверждение прин
ципа мирного сосуществова
ния и признак перехода от 
эры конфронтации к эре 
переговоров.

Р. Никсон сказал, «что в

последнюю неделю в Москве 
были сделаны важные шаги 
для уменьшения и —  как он 
надеется —  окончательного 
приостановления гонки во
оружений. Московские сог
лашения, заявил он, имеют 
существенное значение и 
приближают момент обеспе
чения мира и безопасности 
Европы и Польши. Прези
дент отметил, что в ближай
шие месяцы он ожидает но
вых успехов в деле созда
ния широкой платформы 
сотрудничества во всей Ев
ропе. Р. Никсон сказал, что 
общеевропейское совещание 
по вопросам сотрудниче
ства и безопасности, когда 
оно состоится, должно иметь 
реальные шансы на успех.

Председатель Государст
венного совета ПНР Г. Яб
лоньский принял сегодня в 
Бельведерском дворце пре
зидента СШ А Р . ' Никсона. 
Сегодня же начались поль
ско-американские ’ перегово
ры. С польской стороны в 
переговорах принимают уча
стие Первый секретарь ЦК 
ПОРП Э. Терек И Председа
тель Совета Министров ПНР 
П. Ярошевич, с американ
ской —Г президент США 
Р. Никсон и помощник пре
зидента по вопросам нацио
нальной безопасности
Г. Киссинджер.

СОВМЕСТНОЕ ПОЛЬСКО- 
АМЕРИКАНСКОЕ КОММЮНИКЕ

НЕ ДОЖИДАЯСЬ СЕНТЯБРЯ
Статья «С помощью ком

мунистов», рассказываю
щая о политической учебе 
комсомольцев Крнвошеин- 
ского района («Красное зна
мя» за 25 февраля этого го
да) стала предметом серьез
ного обсуждения на комсо
мольских собраниях, плену
ме Ергайского комитета ком
сомола, бюро районного ко
митета ВЛКСМ. Были при
няты меры для усиления 
контроля за работой комсо
мольских политкружков. 18 
мая на заседании бюро рай
кома ВЛКСМ подведены 
итоги занятий молодежи в 
сети политического просве
щения.

В 1972— 73 учебном году 
будет уделено большое 
внимание пропаганде эконо
мических знаний. Плани

руется создать кружки «Ос
новы социалистической эко
номики», а также лекторий 
экономических знаний для 
комсомольского актива. В 
связи с 50-летием образова
ния СССР в комсомольских 
организациях будут созданы 
кружки' «Образование и 
развитие СССР — торже
ство ленинской националь
ной политики». Уже нача
лась работа по комплектова
нию сети комсомольского 
политпросвещения на новый 
учебный год. Особое внима
ние уделяется подбору 
опытных, хорошо подготов
ленных пропагандистских 
кадров.

С. ОВСЯННИКОВА, 
секретарь Кривошенн- 
ского райкома ВЛКСМ

П Р Е Б Ы В А Н И Е  
Ф . КАСТРО В ВЕНГРИИ

БУДАПЕШТ, 1 июня. 
(ТАСС). Здесь продолжают
ся официальные венгеро- 
кубинские переговоры. С 
венгерской стороны в них 
принимают участие Первый 
секретарь ЦК ВСРП Я. Ка
дар и другие официальные 
лица, с кубинской стороны—  
Первый секретарь ЦК Ком
партии Кубы, Премьер-Ми
нистр Революционного пра
вительства Ф. Кастро.

Как сообщает агентство 
МТИ, в ходе переговоров 
обе стороны уделили боль
шое внимание вопросам 
углубления и дальнейшего 
развития двусторонних от
ношений, а также междуна
родным вопросам, представ
ляющим взаимный интерес 
для обеих стран.

Были также обсуждены 
вопросы сотрудничества со
циалистических стран и 
единства международного 
коммунистического и рабо
чего движения.

Отмечая выдающиеся зас
луги в углублении друже
ских связей между ВНР и 
Республикой Куба, а также 
в укреплении единства и ин
тернационального сотрудни
чества социалистических 
стран, и за плодотворную 
деятельность в интересах об
щественного прогресса Пре
зидиум ВНР наградил Фи
деля Кастро орденом Зна
мени ВНР первой степени.

Председатель Президиума 
ВНР Пал Лошонци вручил 
высшую награду республи
ки Фиделю Кастро.

СПЛОЧЕННОСТЬ В БОРЬБЕ
ЛОНДОН, 1 июня. Корр. 

ТАСС В. Василец передает:
Английские железнодо

рожники подавляющим
большинством голосов выс
казались за продолжение 
забастовки в поддержку 
своего требования об улуч
шении оплаты труда.

Железнодорожники еще в 
конце прошлого года выдви
нули требование о повыше
нии заработной платы. Дли
тельные переговоры между 
представителями профсою
зов и правительственного
управления дорог не приве
ли к урегулированию кон
фликта. Правительство кон
серваторов, потерпев пора
жение в недавней схватке с 
шахтерами, на этот раз ре
шило не отступать нсокру
шить во что бы то ни стало 
своего очередного противни
ка на фронте классовой 
борьбы. Против железнодо
рожников впервые во всем 
объеме было применено ан
тирабочее законодательство, 
вступившее в силу в нача
ле этого года.

Сначала ‘ железнодорож
ников заставили работать 
под угрозой штрафов. Од
нако их решимость бороться 
за свои права не была поко
леблена. Тогда в попытне 
выиграть -время и внести 
раскол в ряды участников 
борьбы правительство - про
вело через «промышленный 
трибунал» решение о прину
дительном поименном голо, 
совании членов железнодо
рожных профсоюзов по воп
росу об отношении к заба
стовочным действиям.

Пока велся подсчет голо
сов, в печати была развер- 
нута яростная кампания 
против железнодорожников.

Результаты голосования 
опрокинули планы властей 
разобщить трудящихся и 
продемонстрировали спло
ченность . же лезло дорожнн. 
ков. Голосование показало 
силу профсоюзов, пишет се
годня «Таймс». Газеты рас
ценивают его как серьезное 
поражение правительства 
консерваторов.

В О  В Т О Р О М  Э Ш Е Л О Н Е
Федерация футбола

РСФСР сообщает результа
ты матчей чемпионата стра
ны среди команд~ второй 
лиги (шестая зона),. состо
явшихся 31 мая: «Шахтер» 
(Прокопьевск) —  «Чкало, 
вац» (Новосибирск) —  3:1, 
«Иртыш» (Омск) —  «Дина
мо» (Барнаул)— 2:0, «Неф
тяник» (Тюмень) —  «Дина
мо» (Целиноград) —  0:1, 
«Зау палец» (Курган) —*

«Спартак» (Семипалатинск) 
— 0 :2 , «Локомотив» (Че
лябинск) —  «Алатау» 
(Джамбул) —  3:0, «Уралец» 
(Нижний Тагил) —  «Енбек». 
(Джезказган) —  4:0,
«Строитель» (Уфа) —  «Ав
томобилист» (Кзыл-Орда)—  
1:1, «Металлург» (Магни
тогорск) —  «Металлург» 

.(Чимкент) —  3:1.
(ТАСС).

Шахматы Ч Е М П И О Н Ы  О П Р Е Д Е Л И Л И С Ь
В Д ом е с п о р та  м а н о м е тр о в о 

го за в о да з а к о н ч и л о с ь  ли ч н о е  
п е р в е н с тв о  о б л а с ти  п о  ш а хм а
та м . В с о р е в н о в а н и я х  в ы 
с т у п а л и  ч е м п и о н ы  и  с и л ь н е й 
ш и е ш а х м а ти с ты  к о л л е к т и 
вов «Б у р е в е с т н и к а » , «В ы м п е 
л а » ,  «Д и н а м о » , «С п а р т а к а » ,  
« Т р у д а » ,  « У р о ж а я »  и « Д н т а -  
р я » .

М у ж ч и н ы  и г р а л и  п о  ш в е й 
ц а р с к о й  с и с те м е  в д е в я ть  т у 
ро в. З в а н и е  ч е м п и о н а  о б л а 

с ти  в ы и гр а л  с т у д е н т  у н и в е р 
с и т е т а  В и и т о р  Т в е р д о х л е б о в . 
П о ч ти  в е с ь  т у р н и р  л и д и р о в а л  
с т у д е н т  п о л и те х н и ч е с к о го  и н 
с т и т у т а  В л а д и м и р  Г л у ш а к о в , 
н о , п р о и гр а в  н й  ф и н и ш е  дв е  
п а р ти и , ом о к а з а лс я  н а  в то 
ром м есте. Н а  тр е ть е м  —  с т у 
д е н т  м е д и ц и н с к о го  и н с т и т у т а  
В и к то р  С т и ф о р о в .

В о знам ен ов ани е з а к р ы ти я  
ту р н и р а  б ы л  п р о в е де н  б л и ц 
т у р н и р . П о  10 о ч к о в  н а б р а л и

В и к то р  С т и ф о р о в  и В и к то р  
Тв е р до х ле б о в ^ П о  к о э ф ф и ц и 
е н т у  п о б е ди те ле м  с т а л  С т н ф о - 
ров.

П а р а л л е л ь н о  м у ж с к о м у  п е р 
в е н с тв у  р а з ы гр а л и  с в о й  че м 
п и о н а т  и ж е н щ и н ы . З д е с ь  
с и л ь н е й ш е й  о к а з а л а с ь  с т у 
д е н тк а  у н и в е р с и те та  Р оза 
Го ль д м а н . В то р о й  б ы ла  Т а т ь 
я н а  П р и х о д о в с н а я  («Б у р е в е с т 
н и к » ) ,  тр е ть е й  —  Л ю б о в ь  Н и 
к и ти н а  ( « Т р у д » ) ,

Ю . Ф Е Р А П О Н Т О В .

ПЛЕНУМ ЦК
И цкк икп
РИМ, 1 июня. (ТАСС). 

Здесь закончил работу пле- 
нум Центрального Комите
та и Центральной контроль
ной комиссии Итальянской 
коммунистической партии. 
На нем были рассмотрены 
вопросы:.инициатива и борь
ба ЙКП после выборов 

мая и расстановка пар
тийных кадров.

В документе, принятом 
участниками пленума, под
черкивается важная роль 
соглашений, подписанных в 
Москве Л. И. Брежневым и 
Р. Никсоном, в общей раз
рядке напряженности и в 
претворении в жизнь поли
тики мирного сосуществова
ния.

Пленум ЦК и ЦКК ИКП 
указал на необходимость 
скорейшего разрешения 
сложных внутриполитиче
ских проблем, стоящих пе
ред Италией. Единственно 
правильным путем к этому, 
говорится в документе, яв
ляется «путь демократиче
ского сдвига».

ЦК и ЦКК ИКП приветст
вовали решение ЦК Италь
янской социалистической 
партии пролетарского един
ства о созыве внеочередного 
съезда этой партии, который 
решит,, вопрос о переходе 
членов ИСППЁ в - ряды 
ЙКП, что будет способство
вать укреплению единства 
рабочего движения в Ита
лии,

Спутник упал 
на Луну

НЬЮ-ЙОРК, 1 июня. 
(ГАСС). Небольшой искус
ственный спутник Луны, за
пущенный 24 апреля с бор
та американского космиче
ского корабля «Апол
лон-16», упал на поверх
ность Луны, не выполнив 
намеченной программы и 
просуществовав всего 36  
дней. Об этом сообщило на
циональное управление по 
аэронавтике и исследованию 
космического пространства 
США.

Столь райнее прекраще
ние существования спутника 
объясняется тем, что кос
монавтам не удалось при его 
запуске повысить .орбиту 
космического корабля до 
расчетной высоты в 5 5 — 58  
миль над поверхностью Лу
ны- из-за неполадок в си
стеме управления главным 
двигателем «АполлонаЛ6».

ВАРШ АВА, 1 июня. 
(ТАСС). Сегодня здесь под
писано совместное польско- 
американское коммюнике. 
Документ подписали: за
Польскую Народную Рес
публику —  Первый секре
тарь ЦК ПОРП Э. Терек, за 
Соединенные Штаты Аме
рики —  президент США 
Р. Никсон.

Развитие мирного сот
рудничества между государ
ствами, говорится в коммю
нике, должно опираться на 
принципы территориальной 
целостности и нерушимости 
границ, невмешательства во 
внутренние дела, суверен№ 
тета, независимости и отка
за от применения силы или 
угрозы ее применения. 
Польша и США приветст
вуют развитие сотрудниче
ства в Европе.

В документе отмечается, 
что польско-американские 
переговоры были деловыми 
и конструктивными.

Обе стороны, горбится .в 
коммюнике, с удовлетворе
нием приветствуют договор 
между ПНР и ФРГ. Сторо
ны заявляют, что взаимное 
сокращение вооруженных 
сил и вооружений, прежде 
всего в Центральной Евро
пе, способствовало бы ук
реплению безопасности и 
стабилизации в Европе.

В коммюнике выражается 
уверенность, что общеевро
пейское совещание по воп

росам безопасности и сот, 
рудничества может стать 
важным шагом вперед в про
цессе нормализации отно
шений и разрядки напря
женности в Европе. ПНР и 
СШ А заявляют о своей го
товности сотрудничать в 
целях созыва этого совеща
ния.

Каждая из сторон изло
жила свою точку зрения в 
отношении продолжающейся 
войны во Вьетнаме и поло
жения в районе Индокитая. 
Принципиальные позиции 
обеих сторон в этом вопро
се остаются различными.

Обе стороны заявили, что 
существуют значительные 
возможности расширения 
торговых и экономических 
отношений между Польшей 
и США. а также сотрудниче
ства в области науки и тех
ники.

В коммюнике говорит
ся, что президент СШ А  
Р. Никсон пригласил Э. Ге
рена, Г. Яблоньского и 
П. Ярошевича посетить 
СШ А в удобное для обеих 
сторон время. Это приглаше
ние было принято.

В Варшаве подписана 
также консульская конвен
ция между правительствами 
ПНР и США.

Сегодня президент США 
Р. Никсон, находившийся 
здесь с официальным визн- 

. том, отбыл нз Варшавы,

Гибралтар — владение Великобритании на юге Пире
нейского полуострова, один из последних «заповедни
ков» колониализма в Европе. Здесь совсем немного 
тедей, всего 25  тысяч человек.

Уникальное географическое положение дало Гибрал
тару возможность стать оживленным портом, в который 
ежегодно заходят тысячи торговых и пассажирских 
судов.

Англия стремится сохранить Гибралтар как военно- 
морскую и военно-воздушную базу, позволяющую кон
тролировать выход нз Средиземного моря н подходы к 
нему со стороны Атлантики.

НА СНИМКЕ: одна нз городских улиц.
фото Е, Куницына, -  (Фотохроника ТАСС),
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ З  якдая Г & Ъ  года

А Г И Т П О Е З Д  

С П Е Ш И Т  

НА П О Л Е
Е ж едн евн о выезжает на сев  

агитпоезд М ол ч а н овского  Д о 
ма культуры. Коллектив х у д о 
жественной самодеятельности  
выступает с концертами на 
полях. В  п о ез д е  вместе с  
сельским и артистами ездят к 
механизаторам врачи, мастера 
комбината быт ового обслуж и
вания. Н а ф ерм ах часто мож 
н о увидет ь автолавки М олча
н овск ого  райпот ребсоюза. Н е 
давн о они побы вали в  С ара- 
ф ановке. Там п ер ед  концер
том лекцию  о  м еж дун ародн ом  
полож ении С С С Р  прочитал ин- 
структор райкома К П С С  
И. А. Д раница. Этот п оезд  
также побы вал в К олбинке.

Н еда вн о  колбинская м ол о
деж ь с  концертом худож ест 
венной самодеятельности езд и 
ла на поля к со сед я м  в Тю - 
ви пское от деление со в х о з а  
«Т ун гусов ск и й ». М еханизат о
ры остались довол ьн ы .

В. М А Й К О В .

З А В О Д - С Е Л У
К аж ды й г о д  за в од  «С и б -  

электромотор» готовит м еха 
низаторов для  сел ьск ого  х о 
зяйства.

Н а  д н я х  сост оялся вы пуск  
очередн ой  группы  трактори
стов. д а  вы соки е показатели 
в труое и отличную у ч еб у  
приказом директора за вода  
награж дены  почетными грам о
тами заливщ ик ц еха  As 8 
И. Ф . З а ха р ов , изолировщ ица  
цеха As б  Н . Н . Залогина, ф ор
м овщ ик ц еха  As 7 В . В . Я р о с 
лавцев, т окарь-универсал ц е
ха  As 14 В . U . Л ож  ников, ин
ж енер С К В  В . В. Ю дин , 
элекгроэрозионист  С. Н . К ра с
нов, контролер-испытатель 
О ТК Т. Ф . Х оды к о . Н м  вр у 
чены сувен и ры .

З а в од  обучил  в этом г о д у  
бол ьш е ста трактористов, гото
вы х прийти на п ом ощ ь сел у .

Е . П О Н О М А Р Е Н К О .

Л И Т Е Р А Т У Р Н Ы Е

ВЕЧЕРА
Н еск ол ьк о  дн ей  в А лексан

дровском  районе гостил укра
инский писатель М . А . Стель
м ах. Это писат ель-доку- 
менталист, который в  о сн о в 
ном пишет о  н ародн ы х гер оя х  
револю ции , граж данской а  
Отечественной войн. Трид
цать пять лет он  посвятил ис
сл едова н и ю  жизни и деятель
ности л еген да р н ого  п ол к овод 
ца граж данской войны  В . И . 
Чапаева, м н ого врем ени  от
дал, чтобы восстановить д ея 
тельность знаменитого р а зв ед 
чика В еликой Отечественной 
войны Н . И . К узн ец ова , ш ел  
по сл едам  дет ского партизан
ск ого  отряда п о д  Л енингра
дом , орга н и зовавш егося  в  го 
ды  блокады .

Е го  рассказы  о  своем  твор
честве, о  п оиске были с  
больш им  интересом встречены  
нефтяниками и  нефт еразвед- 
чиками, строителями и р ы ба 
ками. Писатель п одел ил ся  с  
северянам и своим и планами  
на б уд ущ ее .

В. Ж У К О В .

В Н О Г Ус модой
В А си н овск ом  комбинате 

быт ового обслуж ивания « Б е 
резк а » открыт ц ех декорат ив
ной фурнитуры. Е го  п р одук 
цией заинтересуются н е только 
асиновские м одницы .

В  др угом  ц ех е  о св о ен о  из
готовление н овы х  ви дов  три
котажных изделий: олимпий
ских костюмов, гол овн ы х у б о 
ров. В п ер вы е оди н  из ц ехов  
комбината стал выпускать м яг
кую  м ебел ь.

Заказанное на комбинате 
пальто или платье теперь мож 
но получить быст рее: открыто 
н ов ое  ателье, г д е  обслуж ива
ют н асел ен ие тридцать масте
р ов  и н ди ви дуа л ьн ого  пош ива. 
Устанавливается н овое  о б о 
р удова н и е. Внедряет ся ун и 
фицированная т ехнология из
готовления одеж ды .

Р. Р О Т А Н О В А .

Д о б р ы е  т р а д и ц и и

ПОЭТИЧЕСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ
Как большой праздник 

провели традиционный, де
вятый по счету день поэзии 
томские политехники. Его 
организаторы —  комитет 
ВЛКСМ института и литера
турное объединение «Моло- 
дые  ̂ голоса» при институт
ской газете —  проявили 
максимум энергии, чтобы; 
праздник -звучащего’ поэти
ческого слова, посвящен
ный 50-Летию образования 
СССР, прошел интересно, 
запомнился надолго.

Праздник поэтического 
видения мира начался с вы
ступления ветерана «Моло
дых голосов» профессора 
Л. М. Седокова. Открывая

9-й день поэзии ТПИ, он 
еще раз подчеркнул значе
ние этой доброй традиции, 
великую силу поэзии, стиха, 
В подтверждение ученый с 
задором прочел вниматель
ной аудитории свои стихи о 
любви. В благодарность. —  
гром аплодисментов.

На сцене один другого 
сменяют начинающие поэты 
— студенты института Л. Че- 
мизова. А. Казанцев, Ю. Бу
рмин, Л. Шелудько, М. Зай
цев, инженер С. Боев и. дру
гие.. Свои первые опыты они 
отдают на строгий суд взы
скательных, серьезных слу
шателей —  своих коллег.

Затем слово берут гости

праздника: москвич Генна
дий Колесников, новосибир
цы Елизавета Стюарт, Илья 
Фоняков, Владимир Бала- 
чан, омич Вильям Озолин, а 
также работающий теперь в 
Новокузнецке выпускник 
ТПИ Александр Родионов. 
У  каждого из них —-  своя 
поэтическая манера, свой 
способ самовыражения.

Праздник был продолжен 
вечером в Лагерном саду и 
вновь собрал большую ауди
торию томичей.

НА СНИМКЕ: с эстрады 
в Лагерном саду читает сти
хи Илья Фоняков.

А. БАТУРИН.
Фото автора.

fffiOTHUUк
V f A J F e i f

c v t o r v

Б ой ц ы  вспом инаю т  

м инувш ие дни ...

...Легендарный герой-раз
ведчик Рихард Зорге. Чело
век, проживший необычную 
жизнь. Это он сообщил из То
кио в Москву о плане «Бар
баросса» —  плане войны гит
леровской Германии с Совет
ским Союзом. Это благодаря 
его донесениям о том, что 
Япония не вступит в войну, 
хорошо оснащенные сибир
ские дивизии приняли уча
стие в решающих боях осенью 
1941 года под Москвой и зи
мой 1942 года под Сталин
градом.

...Ким Филби. Третий чело
век в «ИнтеллиДженс сервис» 
—  английской разведке. Его 
прочили даже в руководите
ли. Ким был советским раз
ведчиком.

...Два года над пропастью,—

так говорят о работе группы 
советских разведчиков-чеки- 
стов во главе с Иваном Куд
рей, которая действовала в 
Киеве —  в глубоком тылу 
врага,

О людях удивительной судь
бы, о героях ■ невидимого 
фронта рассказывает в эти 
дни гость из Москвы трудя
щимся Томска —  один из ста
рейших работников государст
венной безопасности, почет
ный чекист СССР Семен Иль
ич Стрельцов.

Конкретно и убедительно 
рисуя портреты своих боевых 
товарищей, С. И. Стрельцов 
показывает патриотизм работ
ников органов государствен
ной безопасности, их глубо
кую веру в Родину, в свой на
род.

«Герои невидимого фрон
та» —  так называется лите
ратурная композиция, кото
рую подготовил член Союза 
журналистов СССР С. И. 
Стрельцов. Он рассказывает о 
чекистах Аренде Бударисе, 
Марии Каплюк, Владимире 
Дубинине и других, и перед 
глазами присутствующих вста
ют образы советских патрио
тов, смело и умело боровших
ся с сильным и коварным вра
гом — гитлеровцами.

С. И. Стрельцов рассказал 
также о советском разведчи
ке Льве Ефимовиче Маневиче, 
действовавшем в довоенный 
период в странах фашистского 
блока, о  чекистах Рудольфе 
Ивановиче Абеле, Станиславе 
Алексеевиче Ваупшасове и 
других. Гость из Москвы по

делился воспоминаниями о 
своих встречах с томичом 
Алексеем Григорьевичем Лунь- 
ковым — бывшим разведчи
ком и начальником штаба 
партизанского отряда в Бело 
русски.

—  Еще не все имена героев, 
отдавших свою жизнь в борь
бе, известны народу, —  ска
зал в заключение С. И. 
Стрельцов. — Некоторые из 
них нельзя назвать еще. Но 
мы, товарищи, помним их. 
Придет время, и наша Родина 
перечислит их имена, воздав 
им дань глубочайшей благо
дарности за то, что они, ге
рои невидимого фронта, при
ближали победу над фашист
ской Германией.

П. СТАНИСЛАВОВ.

М узыка в  г о с т я х  у  студентов
К л у б  Общежития „ универ

ситета последнюю среду 
каждого месяца в течение 
всей Зимы превращался в 
небольшой концертный зал. 
Группа артистов областной 
филармонии располагалась 
здесь со своими инструмен
тами, настраивала их, а 
желающие участвовать в 
очередной встрече с музы
кой уже заполняли помеще
ние. Это стало привычным 
и желанным и для студен
тов, и для гостей из филар
монии.

Начало же -было простое. 
Студенты университета —  
большие любители и энту
зиасты классической музы
ки— обратились весной 1971 
года к дирижеру Владими
ру Тагиеву с просьбой ор
ганизовать для них цикл му
зыкальных встреч, которые 
как бы подготавливали по
сещение больших концертов 
в лектории. В филармонии 
нашлись музыканты, кото
рые с радостью согласились 
помочь этому полезному де-

Томский порт. Рис. В. Маслова,

лу. Среди них были струн
ники, духовики, вокалисты й 
лектор-музЫкоВеД. В ре
зультате прошла серия ин
тересных концертов-встреч, 
чаще всего на Конкретные 
темы по заявкам студентов. 
Наиболее удачно прошли 
концерты, посвященные Шу
берту, венской классике, 
Баху и Генделю. Заслужен
ный успех имело концертное 
исполнение (с сопроводи
тельной беседой) оперы 
Римского-Корсакова «Мо
царт и Сальери». Студенты

НА
В С Е С О Ю З Н О Й

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И
В Ленинграде закончи

лась III Всесоюзная конфе
ренция по проблеме «Мета
соматизм. и рудообразова- 
ние», на которой обсужда
лись вопросы, связанные с 
решением задач по укрепле
нию и развитию рудно
сырьевой базы нашей стра
ны.

Активное участие в рабо
те научной конференции 
приняли ' участие ученые 
томских вузов —  универси
тета и политехнического ин
ститута, представившие 
шесть докладов. С большим 
интересом был выслушай 
доклад доцента ТПИ А. Ф. 
Коробейникова « Контакто
вый метасоматоз и золотое 
оруденение гранитоидов». 
Внимание участников кон
ференции привлекли опубли
кованные в ее «Материа
лах» работы профессора 
ТГУ М. П. Корту сова (в со
авторстве с Н. А. Макарен
ко) о процессах формирова
ния нефелиновых пород 
Кузнецкого Алатау, профес
сора ТПИ С. С: Йльенка и 
доцента ТГУ Ю. В. йндука- 
ева о железооруденении тор
ных районов Западной Си
бири.............

А. ГОНЧАРЕНКО.

наши уходили с концертов, 
обогащенные эстетически, 
унося чувство благодарности 
к артистам. ■

Говоря большое спаси
бо всем участникам кон
цертов в нашем клубе уни
верситетского общежития и 
на. большой арене обллекто- 
рия, мы питаем надежду, 
что и в будущем концертном 
сезоне наступит продолже
ние подобных, интересных и, 
таких нужных1 встреч.

С. ШИФРИС, , 
старший преподаватель 
кафедры немецкого и 
французского языков 

ТГУ.

Р О Ж Д Е Н И Е  К Л У Б А
Первое, заседание клуба 

любителей архитектуры со
стоялось в Доме ученых. 
Клуб создан Томским Город
ским отделением Всерос
сийского общества охраны 
памятников истории и куль
туры и Домом ученых. Его 
членами могут стать ; стар
шеклассники, студенты,, на
учные сотрудники —  все. 
молодые люди, любящие 
свой город и желающие рас
ширить кругозор.

Шбле официальной части 
члены Клуба говорили о ро
ли архитектуры в ряду ис
кусств, о памятниках дере- 
вянного зодчества Томска.

У  клуба нет еще названия 
и эмблемы, но есть * девиз: 
«Любить архитектуру —  это 
любить свою страну». Сле
дующее заседание клуба со
стоится в первой половине 
сентября.

В. КРАВЦОВ.

СПЕШАТ ПО РЕЛЬСАМ ПОЕЗДА...
Железные дороги страны 

перешли на летнее расписа
ние. Наш корреспондент об 
ратился к начальнику вокзала 
Томск-первый А. Р, Серовой и 
попросил ее рассказать чита
телям нашей газеты о летнем 
движении поездов от Томска,

Скорый поезд «Томич» 
№ 37 (Томск—Москва) сейчас 
отправляется от перрона на
шего вокзала по четным дням 
в 20 часов 36 минут (время 
здесь и далее— московское). В 
Москву он прибывает в 11 ча
сов 13 минут. Отправляется из 
столицы в обратный путь (те
перь уже под № 38) он в 
16.38 и прибывает к нам по 
нечетным дням в 6 часов 11 
минут.

Другой поезд Томск—Моск
ва (№ 71) — ежедневный. Из 
Томска он отбывает в 17.47 и 
подходит к столичному вок
залу в 17.52. Приняв номер

72, он отходит из Москвы в 
23.15. В Томске его ждут в 
19.14.

Поезд N9 167 Томск —  Ан
дижан пока ходит по нечет
ным числам, но с 20 июня нач
нет курсировать ежедневно. 
Время отправления из Том
ска — 16.53. Время прибытия 
в Андижан — 22.36. Промежу
точная остановка в Ташкен
те — в 12.16. Поезд № 168 по
кидает Андижан в 19.32 и при
бывает в Томск в 03.21.

Поезд № 201 Томск — 
Бийск отправляется ежеднев
но в 13.40. В Бийске его ждут 
в 06.09. В обратный путь из 
Бийска он отходит в 16.04 и 
возвращается «домой» в 
09.34.

Поезд № 213 Асино — Ма- 
риинск проходит, через Томск- 
первый в 12.45 (время от
правления) и через - Тайгу — 
в 15,10, Обратный маршрут 
(№ 214) минует Тайгу в 23.58

и прибывает в Томск в 02.05,
Прицепной вагон Томск — 

Кемерово отправляется от нас 
с поездом № 201. В Кемеро
во он прибывает в 02.36. В об 
ратный путь трогается в 20.49 
и прибывает в Томск вместе с 
поездом № 202 а 09.34.

Прицепной вагон Томск — 
Новокузнецк отправляется 
ежедневно с поездом N2 167. 
Время прибытия в Новокуз
нецк —  02.05. Обратные коор
динаты — 07.45 и 02.05.

Прицепной вагон Томск — 
Абакан следует от Томска с 
поездом № 71 (в 17.47). В 
Томск из Абакана он отправ
ляется в 19.45 и прибывает 
к нам поездом № 214 в 02.05.

И, наконец, электрички. В 
Тайгу они отходят в 05.14 
(№ 331), в 14.02 (№ 333) и в 
18.50 (N2 335). Прибывают на 
Томск-первый из Тайги в 04.05 
(N2 330), в 14.02 (№ 332) и в 
18.13 (№ 334). Все они следу
ют до Томска-второго.

ТЕАТР В КРИВОШЕИНЕ
Сегодня в Кривошеине ластного драматического те- 

большой театральный день. атра. На сцене районного 
По Оби на теплоходе в го- Дома культуры вечером ео- 
сти к крнвошеинцам при- стонтся спектакль «Конец 
плыли артисты Томского об- Хитрова рынка».

Это первый гастроль
ный спектакль театра, ,̂ вы
ехавшего на север области 
в рамках традиционного фе
стиваля искусств «Северное 
сияние». Плавучие гастроли 
томских артистов продлятся 
до 9 июля.

Я. САМУИЛОВ.

ИНТЕРЕСНАЯ 
ВСТРЕЧА
Областной краеведческий 

музей ведет сейчас активную 
работу;; по перестройке и соз- I 
Данию новых экспозиций, по
священных советскому перио- _ 
ду истории Томской области. I  
Чтобы создать экспозиции, | 
наиболее полно отражающие 
развитие области на совре
менном этапе, сотрудники му
зея советуются с коллектива
ми промышленных предприя
тий, колхозов, учебных заве
дений.

Недавно состоялась очеред
ная деловая встреча работни
ков музея с членами брига
ды коммунистического труда 
Галины Могилевчйковой е ма
нометрового завода. Бригада 
одной из первых в городе за
служила это почетное звание, 
одной из первых на предприя
тии перешла на бригадный 
метод оплаты труда.

Члены бригады высказали 
дельные предложения по соз
данию новой экспозиции о 
промышленности Томска. Ра
ботники музея провели гостей 
по залам, Познакомили с исто
рике -  революционными ме
стами Томска. Встреча закон
чилась Концертом самодея
тельности военно-медицин
ского факультета ТМИ.

Отныне такие встречи — 
«Дни бригады коммунистиче
ского труда» —  будут прово
диться в музее систематиче
ски.

Н. КУРБАТОВА, 
методист отдела научной 
пропаганды областного 

. краеведческого музея,

Ч ТО  Г Д Е  С Л У Ч И Л О С Ь

МАЛЬЧИК СПАСЕН
Первоклассник из поселка 

Мцгочино Молчановского райо
на Андрюша Пшеничников иг
рал возле парома. Неожидан
но мальчик потерял равнове
сие и упал в Обь. Его тут же 
подхватило течением. На 
пристани в это время оказал
ся следователь могоцияской 
милиции Валерий Кокшаров. 
Услышав крик, он на ходу 
сбросил верхнюю одежду, 
обувь и бросился в ледяную 
воду спасать ребенка. К нему 
на помощь на лодке поспешил 
капитан Виктор Шведов.

Ребенка вытащили нз воды.' 
Началась борьба за е;го жизнь.
При активном участии граж
дан, оказавшихся поблизости*
— JO. Веселковой. В. Мутов* 
киной и А. Алистратова. — ре
бенку была оказана первая 
доврачебная помощь. А вско
ре начальник пристани В. ТЕ 
Червинский привез врача. 
Мальчик был спасен, сейчас 
он уже ходит в школу.

А . П Р О Щ Е Н К О .

погодя
Сегодня в Томске и облает?? 

ожидается переменная облач
ность- преимущественно без 
осадков, ветер северо-восточ
ный. 5—ДО метров в секунду, 
температура воздуха , днем 
9—14 градусов тепла, по се
верным районам —̂  5—'10 гра
дусов тепла.

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

I

ЦИРК
Б о ль ш а я  р а зн о о б р а зн а я  п р о 

грам м а.
Начало ■— в 16 й:'20 часов.

Д Б О Р Е Ц  С П О Р Т А
Широкоформатный цветной 

'художественный фильм « Б о л ь 
ш ой  п р и з »  (две серии).

Начало — в 19 часов.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Месяц август» —8-4 0. 10-20. 
13-40. 15-20. 17. 18-40, 20 -20, 
«Вчера, сегодня и всегда» 
■40. 10-20. 12. 13-40. 15-20.
18-40 2 0 -20. 22 Зал кино- 

н и к и —  мультсборник — 9, 
О, 11-20. 12-30, 13-40,
20. «Альманах кинопу

т е ш е с т в и й »  № 57 —  15-55.
. «Д а й т е  им ж и т ь »  — 19-10. 20 -15. 

« Т р и с т а  ч е т ы р н а д ц а т а я »  —  
22 -25. «М а р ш  п о к о л е н и й » , 
« Х о ч у  все з н а т ь »  —  14-50. 
♦ На 240 м и л л и о н о в  п е р с о н », 
«А в т о м а т ы  у п а к о в ы в а ю т п р о 
д у к т ы »  —  17. «в и н о в н ы х  не 
с у д я т » ,  « Г о р о д  и а в то м о б и л ь »  
—  18-05.

«ОКТЯБРЬ»
«М е с я ц  а я г у с т »  —  12-40, 

14-10, 15-40, 17-10, 18-40, 20 -10, 
21 -40.

«В ч е р а , с е го д н я  и в с е гд а »  —
8-30. 10-15. 12. 13-45. 15-30.
1 7 - 15, 19, 20-45, 22 -30. Д л я  д е 
те й  —  «П р и з в а н и е »  —  9 .
10 - 50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Б о л ь ш о й  з а л  —  «М е с я ц  а в 

г у с т »  — 9. 10-30, 12. 13-30, 15,
16-30. 18. 19-30. 21.

М а л ы й  з а л  —  «В ч е р а , с е го 
д н я  и в с е гд а »  —  8 -40, 12.
13-40. 15-20, 17. 18-40, 20-20,
22. Для детей. —  «С о б а ч к а  
Ф и к с »  —  10-20.

«ПИОНЕР»
М у л ь т с б о р н и к  —  9 , 10-20,

11 - 40, 13. 14-20. «С к а з а н и е  о 
Р у с та м е » (две серии) —  15-40,
18- 25. 21-10.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
« Т и ш и н а »  (две серии) — • 

18. 2 1 , .  ..............

«СИБИРЯК»
«О с в о б о ж д е н и е » (четвертая 

в пятая серия) — 11, 17. 20.
L «Х о з я и н  т а й г и »  —  12-50, 14.

Для детей — «О х , у ж  э та  Н а
с т я ! »  —  9 -20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«С у д ь б а  р е з и д е н т а »  (две се
рий) — 10, 13, 16; 18-40, "21-20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«С у д ь б а  р е з и д е н т а »  (две се
рии) - -  11, 14, 17. 20, ■

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«В п е р е д и  д е н ь »  —  17-20, 19.
21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Б о л ь ш а я  с т и р к а »  —  15, 17.
19, 21.

С У Б Б О Т А , 3 н ю н я  
I П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
12.00. Программа передач. 

• 12.05. Новости. 12.10. Для де

тей. Программа мультфильмов, 
12.40. «Здоровье». Научно-по- 
пулярная программа. Ведет пе
редачу врач Ю. Белянчнкова. 
13.15. Чемпионат СССР по 
футболу. «Локомотив» (Мо
сква)' — «Спартак» (Моск
ва). ; 2-й тайм (в записи). 
14.00. -Встреча юнкоров теле
студии «Орленок» со знатным 
механизатором, дважды Геро
ем Социалистического Труда, 
депутатом Верховного Совета 
СССР А. В. Гйтадовым, 14.40. 
«Как стать мужчиной». Худо
жественный фильм. (Киносту
дия йМенй Горького. 1971 г.).

■ 15.50. «Международная панора
ма». 16,20. А. Скрябин. Концерт 
для фортепьяно с оркестром. 
Исполняют народный артист 
СССР С. Нейгауз и Государет- 

- венный симфонический ор
кестр СССР. Дирижер —• народ
ный артист СССР Е. Светла- 

• нов. Ведет передачу С. Вино
градова. 17.00. В эфире — «Мо
лодость». «Город 'мастеров»., 

. 18.00. «Время». Информацион
ная программа. 18.30. «Петр I». 
Художественный фильм. 1-я 
серия. («Ленфильм». 1937 г). 
20.10. Телевизионный фильм- 
концерт с участием X. Салло.

Т О М С К
• 20.30. «Йа полях области». 

20.45. 50-йётню СССР посвяща

ется. Телевизионный фести
валь народного творчества. 
Экран — самодеятельности 
Александровского района.

М О С К В А
22.00. «Поэзия». У нас в го

стях Евгений Евтушенко. 22.30. 
«Время». Информационная 
программа. 23.00. Чемпионат 
СССР по футболу. «Динамо» 
(Киев) — «Динамо» (Москва). 
Передача нз Киева.

II П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

17.00. «Томск: люди, собы
тия...» Недельное обозрение. 
17.30. Музыкальный антракт. 
17.35. «Город, в котором мы 
живем». «Хозяева и кварти
ранты». 17.45. Документальный 
телефильм «КамАЗ начинает
ся». 18.05. К 50-летию образова
ния СССР. «В науку первый 
шаг». Очерк. 18.25. Художест
венный фильм «Красавица».

РА Д1/10
С У Б Б О Т А , 3 и ю н я

7.34. Обзор последних изве
стий.. 7.40. «Спортивная неде
ля?*. 7.45. Музыкальный ан
тракт*. 8.30. «Пионерская Зорь
ка». 9.15» По страницам газеты

«Красное знамя». 9.25; Концерт 
по заявкам сельских тружени
ков. 15.00. «Пятилетка наро
ду». 15.10. Концерт художе
ственной самодеятельности. 
15.30. Радиожурнал «Знания — 
народу». Подготовлен общест
венной редакцией областного 
отделения общества «Знание».

Томский у нив ерентет объ
являет, что 14 июня 1972 го-4 
да, в 16 часов, в 209-й аудито
рии главного корпуса универ
ситета, на заседании - ученого 
совета по присуждению -уче
ных степеней по математике 
и Механике Томского универ
ситета состоится З А Щ И Т А  
Д И С С Е Р Т А Ц И И , представлен
ной на соискание ученой сте
пени кандидата физико-мате
матических наук В, Д - А л ф е 
ровы м  на тему:, «О  н е к о то р ы х  
п л о с к и х  и о с е с и м м е тр и ч н ы х  
за да ч а х  н а п о р н о й  ф и л ь т р а ц и и  
в н е о д н о р о д н ы х  п о  п р о н и ц а е 
м ости  п о р и с т ы х  с р е д а х » .

" С диссертацией можно, 6э - ;
иакомиться в ; научной бнблио-

государственного универ
ситета. -'".у., "

ВНИМАНИЮ
ПОДПИСЧИКОВ!

Продолжается подписка 
на II полугодие 1972 года 
на областную газету «Крас
ное знамя».

Подписка принимается 
всеми , отделениями связи, 
агентствами, «Союзпечать» 
и общественными; распрост
ранителями печати на пред
приятиях и стройках, в сов
хозах и ; колхозах, учебных 
заведениях и ‘учреждениях.

Детскому дому №  2 сроч- 
но требуются прачки и тех-
ЯИЧКИ.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Вершинина. 40, к: директору.

Областной ’ типографии 
требуются наборщики, лино
типисты, печатники, наклад
чики, упаковщики, худож
ник, техничка, ученики 
в цехи-

Обращаться: г. Томск,
Советская,. 47.

Томский горбытномОй- 
иат е прискорбием . изве
щает о смертк старейшего 
работника, пенсионера

Ш И В Е Л Е В И Ч А  
Б е р га  , И о с и ф о в и ч а

и выражает соболезнова
ние семье шжойкого, Похо
роны —3 нюня; в 15 часов 
(ул. Киевская, 109/3, кв, 48).

Томское управление 
допроводно-канализацно! 
го хозяйства доводят 
сведения всех ведомств 
[ра, ^ н г°Р°да Томска, 
й 1372 году подключ 
временных водопроводе) 
шлангов категорически 
прощается.

Лица, самовольно 
ключивщие временный i 
провод или шланги, б 
привлекаться к админис 
тивной ответственности.

наш аорсй-и телефона! g
А Д Р Е С Р Е Д А К Ц И И : р, То м с к , п р о с п е к т  нм . Ф р у н з е , 103. Т Е Л Е Ф О Н Ы : р е д а к то р а  —  4 -8 2 -3 0 , п р и е м н о й  р е д а к то р а  4-7А :35, з а м е с ти те л е й  р е д а к то р а  —  4 -7 7 -5 2 , 4 -7 1 -3 5 , о т в е т . с е к р е та р я  —  4 -7 2 -34 , е в к р » » » .

р и а т а  —  4 -8 0 -2 0 , о т д е л а  п а р ти й н о й  ж и з н и  —-  4 -8 0 -5 2 , 4 -4 0 -4 3 , о тд е л а  п р о п а га н д ы  —  4 -8 1 -65 , о тд е л а  п р о м ы ш л е н н о с ти , н е ф т ^ г е о л о г и и , с т р о и т е л ь с т в а  и  тр а н с п о р т а  —  4 -4 6 -7 6 , 4 -5 1 -8 3 , о тд а л а  с е л ь с к о го
х о з я й с т в а —  4 -23-60, о тд е л а  н а у к и  н  у ч е б н ы х  з а в е д е н и й  —  4 -3 3 -6 3 , о тд е л а  и н ф о р м а ц и и  — 4-7 3-32 , 4 -8 1 -22 , о тд е л а  с о в е тс к о го  с т р о и т е л ь с т в а  И  "бы та —  4 -8 1 -6 1 , о т д е л а  пи сем  - 4 -7 7 -3 1 ,  б у х га л т е р и и  

и  о тд е л а  о б ъ я в л е н и й — 4 -2 0 -9 1 . зам . за в . и з д а те л ь с тв о м  и  д е ж у р н о го  — 4 -3 5 -5 3 , с т е н о гр а ф и с т к и  — 4 -7 0 -3 4 ,

К300254 Заказ №  3381; г .  Т о м с к , т и п о г р а ф и я  о б л а с тн о го  у п р а в л е н и я  п о  п е ч а ти .
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